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Al llegar a trabajar, la ex funcionaria encontró que 
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ENRIQUE PEÑA NIETO

México será 
potencia 
turística de 
clase mundial: 
Peña Nieto
Por Roberto Vizcaíno

Peña Nieto puso en mar-
-

ma y Política Nacional 

con los cuales intentará 

una potencia turística de 

impulso de 6 sectores -Sol 
y Playa, Turismo Cultural, 
Ecoturismo y Aventura, 
Salud, Deportivo y de 
Lujo- y con respecto a 4 
grandes ejes:

-
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Mariana Zorrilla abre playa para discapacitados
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Quintana Roo cuenta con
playa con accesibilidad a
personas con discapacidad
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Playa del Carmen.- La presidenta del
Sistema para el Desarrollo Integral de
la Familia (DIF) Mariana Zorrilla de
Borge, acompañada del presidente
municipal de Solidaridad, Filiberto
Martínez Méndez, y de la presidenta
del DIF de Solidaridad, Doris Arcila de
Martínez, inauguró la primera playa
pública inclusiva de México, con acce-
so a personas con discapacidad.

La referidaplaya está ubicada fren-
te al parque Fundadores, de la ciudad
de Playa del Carmen- Solidaridad-, y
adaptada para que las personas con
discapacidad puedan llegar a ella sin
ningún problema.

La presidenta honoraria de DIF
estatal dijo que ella y su esposo, el
gobernador Roberto Borge Angu-
lo, hicieron el compromiso de ofre-
cer a las personas con discapacidad
no sólo programas de rehabilita-
ción, también oportunidades reales

para que su integración a la socie-
dad sea plena y sin distingo.

“Seguimos avanzando en una cul-
tura social de igualdad, con este es-
pléndido mar caribeño y nuestra be-
lleza la Riviera Maya como testigo,
estamos haciendo realidad un sueño, la
primera playa accesible de Quintana
Roo y de México, comentó.

Acompañada de habitantes del mu-
nicipio de Solidaridad, Mariana Zo-
rrilla de Borge, consideró que con es-
ta obra en Playa del Carmen se pone
nuevamente a la vanguardia a Quin-
tana Roo y se ofrece a México y al
mundo este valor del sector turístico de
playas inclusivas sin obstáculos y  ba-
rreras.

Es la primera en el país

Cancún.- Se cumple ca-
balmente el compromiso
del gobernador Roberto
Borge Angulo con los de-
portistas de la capital del
estado con la conclusión
de los trabajos de manteni-
miento y reparación de las
instalaciones deportivas
del Sindicato Único de
Trabajadores del estado
(Sutage), Campo de Tiro
con Arco y Unidad Depor-
tiva del  Bicentenario.

Las “Brigadas del
Bienestar” desarrollan el
trabajo por embellecer es-
tos centros de esparci-
miento y deporte, que con-
centran a niños, adolecen-
tes y adultos para la prác-
tica de su deporte favorito.

Las canchas del Sutage
fueron concluidas al cien-
to por ciento en su área de
futbol rápido, básquetbol
y frontenis, que ahora brin-
dan mayor comodidad a
los trabajadores y depor-
tistas al servicio del gobier-
no del estado.

Hoy este espacio de-
portivo es funcional, logra
captar a deportistas de las
colonias Jardines, Mira-
flores, Campestre, Dina
que acuden a la práctica
de su deporte.

Concluyeron los traba-
jos del campo de Tiro con
Arco que se ubica cercano
a la Universidad de Quinta-
na Roo y que también

agrupa a los deportistas de
alto rendimiento de la Se-
lección Estatal de Tiro con
Arco, y atletas con capaci-
dades diferentes que tam-
bién representan a la enti-
dad en justas deportivas na-
cionales e internacionales.

Pintura y poda fueron
realizados a lo largo de es-
te campo, dejando las ins-
talaciones apropiadas para
la práctica de este deporte.

Esta semana quedó
concluido el remoza-
miento total de la Unidad
Deportiva Bicentenario,
que abarca la cancha de
futbol soccer, de futbol
rápido, de tenis, pista de
patinaje, y gradas distri-
buidas por toda la uni-
dad, que le dan una ima-
gen renovada.

Previamente habían si-
do remozados el Centro de
Alto Rendimiento, José
Romero Molina, el Domo
del Hábitat II, y el campo
deportivo de Calderitas
“Pascual Cruz Burgos.

Hoy este espacio deportivo es funcio-
nal, logra captar a deportistas de las colo-
nias Jardines, Miraflores, Campestre y Dina.
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La playa inaugurada por Mariana Zorrilla cuenta con ram-
pas de acceso para sillas de ruedas, camastros acuáticos y an-
daderas para niños y adultos.

Chetumal.- Persiste el flujo
de aire proveniente del Sur
del Golfo de México y que
atraviesa el norte de la Pe-
nínsula de Yucatán, lo que fa-
vorece la entrada de aire ma-
rítimo tropical con poco con-
tenido de humedad, que a su
vez ocasiona tiempo estable,
calor, nubosidad y lluvias dis-
persas sobre el estado.

Lo anterior fue informa-
do por Jaime Villasano Es-
pejo, meteorólogo de la co-
ordinación estatal de Pro-
tección Civil, quien dijo que
el tiempo probable para los
municipios de Benito Juá-
rez, Lázaro Cárdenas, Isla
Mujeres, Cozumel, Solida-
ridad y Tulum: medio nu-
blado, caluroso, viento del
este y sureste de entre 15 y

25 kilómetros por hora y ra-
chas de hasta de 45 kilóme-
tros por hora.

Para los municipios de
José María Morelos, Felipe
Carrillo Puerto, Othón P.
Blanco y Bacalar: medio
nublado, caluroso, viento
del este y sureste de entre
15 y 25 kilómetros por hora
y rachas de hasta 45 kiló-
metros por hora.

Se pronostica tempera-
tura máxima de 35 grados
centígrados y mínima de
19 grados centígrados. La
sensación térmica, al me-
diodía, será de 37 grados
centígrados.

La temperatura máxima
se registró ayer en Felipe
Carrillo Puerto con 32.8
grados centígrados. 

Lluvias dispersas y calor para el estado: Protección Civil

Hoy habrá tiempo medio nublado, caluro-
so, viento del este y sureste.

Dato
Pintura y poda

fueron realizados a
lo largo de este

campo, dejando las
instalaciones

apropiadas para la
práctica de este

deporte.

Cumple Borge a
deportista del sur
de la entidad
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Silvano Aureo-
les Conejo no da
tregua a los con-
sejeros del IFE:

“… les he-
mos dado tanto
que se han indi-
gestado, se han
atragantado…

“El IFE se convirtió en una
burbuja bien cuidada, bien paga-
da, (a la) que prácticamente no
les falta nada porque la demo-
cracia cuesta, y creo que todos
asumimos que había que cargar
con el costo, empezando por el
pueblo de México…

“El IFE, una institución que
ha servido de garante en los últi-
mos años del avance de la demo-
cracia, y creo que hay que cui-
darlo… va a seguir costando, sí.

“Pero hay que cuidar que
no se pierda el origen, la ra-
zón, el espíritu de este órgano
autónomo del Estado y, sin
querer llegar a la perfección, sí
poder construir los mecanis-
mos que den mayor certeza a
la hora de designar a los con-
sejeros electorales.

“El método se ha vuelto po-
co práctico: una convocatoria y
luego largas filas de profesio-
nales con su carpeta bajo el
brazo a quienes les brillan los
ojos sólo de ver los salarios,
ver las prebendas que tienen los
consejeros electorales…

“… hay que darle al IFE todo
lo que requiera para que funcio-
ne bien… pero pareciera ser que
les hemos dado tanto que se han
indigestado, que se han atragan-
tado… se fueron perdiendo.

“Han sufrido, como decíamos
cuando yo era estudiante (en la
Universidad de Chapingo), un
proceso de desclasamiento, ve-
nir de un mundo y se van a otro
mundo y entonces, ya se, como
que se pierde la esencia.

“Nos pasaba a los que venía-
mos de comunidades muy po-
bres a estudiar a Chapingo y que
nos daban comida, dónde vivir,
servicio médico, viajes. Enton-
ces, empezabas a perder la di-
mensión de las cosas.

“Bueno, guardadas las pro-
porciones, siento que a muchos
consejeros del IFE les pasó lo
mismo. Entonces, para eso hay
que revisar el método, a mi jui-
cio, cosa que nosotros no hemos
discutido internamente, debo de-
cirlo, en mi grupo.

“Hay que revisar el método
de cómo designar a los conseje-
ros electorales. No me disgusta,
y lo digo públicamente, no me
disgusta a mí el método de la
Suprema Corte. Y que eso, revi-
sado y corregido, pudiera resol-
ver el tema de cómo elegirlos”.

El michoacano, coordinador
de la bancada de diputados fe-
derales perredistas, ex senador

de la República, ex alcalde de
Zitácuaro, reflexiona así las
circunstancias que dominan
hoy dentro de la Cámara de Di-
putados la designación del sus-
tituto del consejero Sergio Gar-
cía Ramírez, quien renunció al
cargo hace unas semanas en
medio de un escándalo de con-
flicto de intereses.

García Ramírez, ex procura-

dor general de la República, ex-
secretario del Trabajo, ex pre-
candidato presidencial en el ré-
gimen priísta fue considerado
siempre dentro y fuera del IFE
como un consejero afín al PRI.

En razón de eso Aureoles
considera que su reemplazo de-
be realizarse bajo condiciones
claras para no caer en el cobro
de cuotas partidarias.

No se trata de un “quitapon”
de parte del PRI que debe ser
avalado por todas las demás
fracciones, afirma.

Aureoles cree que es opor-
tunidad de hacer una revisión
a fondo de los procedimien-
tos, del método para elegir a
los consejeros y de cuáles de-
ben ser los perfiles que éstos
deben de reunir.

El perfil del sustituto de
García Ramírez debe ser de im-
parcialidad, profesionalismo,
neutralidad, conocimiento, pro-
fesionalismo…

“A veces nos equivocamos,
¿no? No solamente en el IFE…

también en otros órganos autó-
nomos…el perfil de la ficha cu-
rricular luego no corresponde al
del personaje en los hechos…

“El IFE ha entrado en una ru-
ta de crisis… es normal, los or-
ganismos se desgastan”, dice.

ASUNTOS INMEDIATOS
El coordinador perredista,
miembro de la Junta de Coordi-

nación Política de la Cámara de
Diputados, enumera los asun-
tos que analizarán, debatirán y
pondrán a votación en San Lá-
zaro las bancadas de hoy a fi-
nes de abril.

De entrada deberán abordar
la reforma de telecomunica-
ciones con la cual se buscará
abrir la competencia en telefo-
nía celular, televisión y radio
en México. Esta reforma am-
parará el surgimiento de una o
dos nuevas redes en todos esas
áreas y servicios.

En lo inmediato, además del
inicio del procedimiento para
la sustitución del consejero
electoral García Ramírez, los
diputados deberán iniciar tam-
bién la revisión y posible susti-
tución de los comisionados del
Instituto Federal de Acceso a la
Información y Protección de
Datos, el IFAI.  

Asimismo deberán tramitar el
proceso de autonomía del FO-
VISSSTE y las comparecencias
del procurador general de la Re-

pública, Jesús Murillo Karam;
de Emilio Lozoya, director de
Pemex y del secretario de Ener-
gía, Pedro Joaquín Coldwell,
quienes les informarán sobre el
resultado de las investigaciones
del estallido en el centro admi-
nistrativo de la paraestatal.

Los otros asuntos por tramitar
son el del fuero constitucional
y el de las reformas a la Ley de

Víctimas, así como un acuerdo
sobre las iniciativas para aco-
tar las deudas de estados y
municipios.

COORDINACIÓN
PARLAMENTARIA

Respecto de la comida que tu-
vieron los coordinadores del
PRI, PAN y PRD en la Hacien-
da de los Morales, dijo que se
trató de una sesión de coordina-
ción informativa necesaria para
avanzar sin contratiempos en
las reformas que han llegado al
Congreso.

“Los encuentros de los coor-
dinadores los estaremos hacien-
do mensuales durante lo que res-
ta del periodo, para identificar y
cruzar agendas y temas como el
de la Ley de Amparo que con
modificaciones va al Senado…
esos encuentros van a permitir
que las iniciativas transiten sin
mayores dificultades en la otra
Cámara…

“Se trata de compartir la in-
formación, es una cortesía parla-

mentaria… el encuentro es para
mantener esta dinámica de co-
municación e intercambio con
nuestros pares en el Senado, y
destrabar o eliminar confusio-
nes, agilizar los procesos y apro-
vechar al máximo el tiempo por-
que es un periodo corto y los te-
mas muy, relevantes”, precisó
Aureoles.

CAMINA EL CIBERPRI
El Revolucionario Institucional
presentó ayer una “aplicación”
para celulares a través de la cual
sus militantes y simpatizantes
podrán informarse minuto a mi-
nuto sobre las acciones más im-
portantes de este partido.

Esta “aplicación” servirá ade-
más para que accedan a artícu-
los, comunicados, fotografías y
videos que genere este instituto.

Al anunciar y poner en mar-
cha este programa, el PRI rati-
fica que como México vive hoy
plenamente la revolución digi-
tal este partido ha decidido
unirse a las nuevas tecnologías
de la información.

Al descargar esta “aplica-
ción” los militantes concentra-
rán además en sus celulares
todas las redes sociales oficia-
les del partido, “para que pue-
das conocer y compartir la in-
formación”.

Recordó que ahora mismo
el tricolor enfrenta los traba-
jos de su 21 Asamblea Nacio-
nal lo cual hace importante y
trascendente la generación de
líneas de acción a seguir de
acuerdo con el momento polí-
tico que se vive.

Al parejo de todo esto el PRI
subió a Youtube un video de 19
segundos en el que invita a los
cibernautas a participar en la 21
Asamblea Nacional que, bajo el
lema de “México puede y mere-
ce estar mejor”, se realizará a
inicios de marzo.

CARTA DE “LA 
MAESTRA”

Elba Esther Gordillo les hizo lle-
gar a los diputados federales una
carta en la que advierte de los
supuestos riesgos que conlleva
la aplicación de la reforma edu-
cativa recién aprobada por ellos.

En su texto la lideresa del
SNTE expone sus motivos para
considerar que la aplicación de
esta reforma puede derivar en
conflictos con los maestros y pi-
de establecer “ acercamientos
que permitan la inclusión demo-
crática al delinear políticas pú-
blicas tendientes a mejorar la ca-
lidad y equidad de la educa-
ción”. Sobre esto la mayoría de
los diputados le respondieron:
“en la reforma educativa no hay
marcha atrás”.

rvizcainoa@gmail.com

POR
ROBERTO
VIZCAÍNO

-Los consejeros electorales han perdido la brújula y viven ajenos a la realidad del país, dice Silvano
-El coordinador perredista afirma que es momento para modificar los métodos de elección

-Este periodo tramitará la reforma de telecomunicaciones y la renovación del IFAI

El diablo anda suelto...

TRAS LA PUERTA DEL PODER
“Los del IFE se atragantaron de tanto que les dimos”: Aureoles
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Jorge Hank
Rhon sabe que
la moneda de
cambio le perte-
nece a él y me-
dita, con gran

tranquilidad, su canje. El mexi-
quense avecindado en Baja Ca-
lifornia trae los ases en la ma-
no, sin que los otros jugadores
atinen a saber cómo los jugará.

Hank Rhon sabe que, final-
mente, tendrá que negociar y
aceptar los ofrecimientos pro-
venientes de la dirigencia na-
cional de su partido que com-
prenden la candidatura al ayun-
tamiento de Tijuana y tres no-
minaciones al Congreso local,
a cambio de su respaldo a la
candidatura al gobierno estatal
de Fernando Castro Trenti.

El ofrecimiento es tentador,
aunque para un aspirante al go-
bierno estatal puede sonar poco
y por eso el menor de los hijos
del mítico profesor mantiene
su amago.

Sin ser considerado políti-
co, Jorge abrevó de su padre y
contemporizó con los legen-
darios personajes del Grupo
Atlacomulco y sabe hasta
dónde jala la reata, antes de
que reviente.

Por eso, sus amagos se
mantienen como eso y final-
mente tendrá que sentarse a
negociar. Sus espacios de pre-
sión disminuyen sensiblemen-
te y sabe que de no discipli-
narse las consecuencias pue-
den ser mayores.

Para los partidos opositores
al PRI sería un lujo contar con
un candidato de ese linaje polí-
tico, sin importar lo polémico
que sea.

Uno de los hijos del profe-
sor Carlos Hank González con-
vertido en candidato de un par-
tido ajeno sería emblemático y
digno de verse.

La apuesta pudiera ser bue-
na, aunque el partido gober-
nante en Baja California (PAN)
tiene buenos cuadros en esa en-
tidad, unos mejores que otros y
prefiere ir con uno de los suyos
que apostar por uno ajeno.

Por eso, su margen de ma-
niobra es reducido. Jorge no
puede ser candidato por otras
opciones, ya que la otra alter-
nativa se circunscribe a la
alianza sellada entre los parti-
dos Acción Nacional,  de la
Revolución Democrática y
Nueva Alianza.

Con los panistas hay agra-
vios viejos, incluido el arresto
del que fue objeto durante la
administración presidencial de
Felipe Calderón Hinojosa.

Incluso, la dirigencia estatal
del PAN ya fijó fecha para la
selección de su candidato, ce-
rrando el registro el próximo
17 de febrero y contando los

aspirantes con fechas del 22 al
9 de marzo para realizar cam-
paña, ya que el 10 de marzo se-
rá momento de elegir al aban-
derado del blanquiazul.

Los perredistas lo alucinan -
aunque podrían  recapacitar,
pero son muy pocos-  y en
Nueva Alianza, la dirigencia
real del partido lo tiene en su
galería de proscritos, como
parte del círculo cercano a Ro-
berto Madrazo Pintado.

El Partido del Trabajo esta-
bleció nexos con el Revolucio-
nario Institucional, convenci-
dos de que la mejor opción pa-
ra ir en coalición es alrededor
de Fernando Castro Trenti.

Peor es todavía el escena-
rio para el dueño del Grupo
Caliente, si se considera que
sus empresas pueden ser pro-
ducto de exhaustivas investi-
gaciones y podrían arrojar
irregularidades, principal-
mente ahora que se pretende
ejercer presión sobre los
dueños de casas de apuestas
y conocer con exactitud si
los permisos se apegan a lo
que son.

Jorge Hank sabe que no po-
drá ser candidato, pero busca
obtener mayores canonjías por
su respaldo a Castro Trenti.

GRANIER BUSCA 
A MADRAZO

Varios mensajes y llamadas
telefónicas realizó el ex go-
bernador de Tabasco, Andrés
Rafael Granier Melo al tam-
bién ex mandatario,  Roberto
Madrazo Pintado, aunque no
se atrevió a dejar constancia
del motivo de ello.

Granier Melo, que se sabe
es investigado por el nuevo
gobierno de esa entidad que
encabeza Arturo Núñez Jimé-
nez, mostraba urgencia por
entablar comunicación con
Madrazo Pintado.

Y es que se filtró una in-
formación sobre un presunto
punto de acuerdo que presen-
tará el diputado federal Ricar-
do Monreal Ávila, coordina-
dor de la bancada del Movi-
miento Ciudadano en la Cá-
mara de Diputados, para exi-
gir se actúe en contra del ex
gobernador.

En Tabasco, versiones van y
vienen sobre supuestas detec-
ciones de irregularidades en di-
versas áreas de la administra-
ción estatal y otras sobre even-
tuales sumas millonarias en-
contradas en cuentas a nombre
de la familia Granier.

La realidad es que nadie sa-
be para qué fueron las llamadas
de Granier a Madrazo, aunque,
tal vez, habría sido más senci-
llo buscarlo en el domicilio del

ex candidato presidencial del
PRI, ya que son vecinos, tanto
en la ciudad de México como
en Miami.

“BULLYING” A 
VELASCO COELLO

Implacables fueron las redes
sociales con el desmayo del
gobernador de Chiapas, Ma-
nuel Velasco Coello.

Los señalaron a él y a su no-
via, la cantante Anahí como
bulímicos y anoréxicos, entre
otras cosas.

Peor se comportaron los de
la oficina de prensa del go-
bierno del estado, los que re-
accionaron tarde y mal, adu-
ciendo que el desmayo se de-
bió a que la temperatura se
encontraba arriba de los 30
grados centígrados, algo co-
mún en aquella entidad.

¿Acaso el gobernador no es-
tá habituado a esas temperatu-
ras, o es que nunca vivió allá,
por eso las resiente?

Es cierto que Velasco Coe-
llo es un gobernante de físico
nada espectacular, ya que su fi-
gura delgadita y menudita pro-
yecta fragilidad, pero el que
mantenga un ritmo acelerado
de trabajo no representa que a
sus escasos 32 años resienta
ese tipo de actividades.

COMISIONADOS DEL 
IFAI, AL SENADO

Será el próximo lunes cuando
comparezcan ante senadores
los cinco comisionados del
IFAI, motivado por las acusa-
ciones que versan sobre el con-
flicto de intereses y acciones
irregulares cometidos por uno
de ellos.

La denuncia pública fue re-
alizada por el comisionado Án-
gel Trinidad Zaldívar en contra
de la también comisionada Si-
grid Arzt.

Corresponde al presidente
de la Comisión Anticorrupción
y Participación Ciudadana, se-
nador Pablo Escudero
(PVEM), darle seguimiento al
asunto, por lo que este jueves,
a más tardar, los comisionados
del IFAI deberán enviar infor-
mación adicional para el des-
arrollo de la comparecencia de
la próxima semana.

Email: ramonzurita44@hot-
mail.com

Email: zurita_sahagun@
hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
Encarecimiento de Hank

POR RAMÓN ZURITA
SAHAGÚN

En Quintana Roo

Por Ruth Sansores
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Quintana Roo

Cancún.- El movimiento ciuda-
dano “Actuemos por Cancún Ya”
pedirá al presidente  Enrique Pe-
ña Nieto y al gobernador Rober-
to Borge Angulo la construcción
de una clínica especializada con-
tra el cáncer infantil en Cancún a
través de una carta, en la que
anexarán 10 mil rúbricas de la
ciudadanía.

Al estar próximo el Día Inter-
nacional del Cáncer Infantil, este
15 de febrero, la asociación infor-
mó que en Quintana Roo el cáncer
afecta a por lo menos 60 niños ca-
da año, que en su gran mayoría
radican en la zona norte, donde se
muestra un imponente y moder-
no destino turístico como Cancún,
que en los hechos, está limitado
para quienes padecen este mal.

La cruel realidad y viacrucis que
padecen los niños que tienen Cán-
cer en Quintana Roo, provocó que
el movimiento ciudadano y la Fun-
dación Aitana, realicen acciones a
partir de este 15 de febrero en las
redes sociales, para recabar firmas
a partir de la 18:00 horas en el par-
que de Las Palapas, para convencer
sobre la necesidad de atender en
una clínica especializada el cáncer
que padecen niños en Cancún.

El empresario y coordinador del
movimiento ciudadano, Antonio
Cervera León y

Yusy Dzib Echeverría, creado-
ra de la Fundación Aitana, mos-
traron su preocupación por el alto
índice de casos que se tienen en
Quintana Roo ya que la segunda
causa de mortalidad infantil en
México es el cáncer, que de aten-
derse a tiempo y con un tratamien-
to adecuado, el 70% de los casos
pueden ser curables.

Antonio Cervera, ahondó en los
problemas de traslado y atención
que padecen el sector infantil, ya
que deben trasladarse para ser diag-
nosticados y recibir tratamiento a la
ciudad de Chetumal, en donde hay
un área de oncología infantil en el
hospital general, que es atendida
por el único pediatra oncólogo en
Quintana Roo, en su defecto, los
enfermos tendrán que viajar hasta
la ciudad de Mérida, Yucatán para
ser tratados.

Uno de los hijos del profesor
Carlos Hank González con-
vertido en candidato de un
partido ajeno sería emble-
mático y digno de verse

60 niños padecen
cancér cada año

El movimiento ciudadano “Actuemos por Cancún Ya”
destacó que los enfermos de cáncer tienen que trasladar-
se de un lugar a otro.

Dato
Esta enfermedad es la

segunda causa de
mortalidad infantil en

México, que de atenderse a
tiempo y con un tratamiento

adecuado, el 70% de los
casos pueden ser curables

Pedirán al presidente Peña Nieto y
al gobernador Roberto Borge, la
creación de una clínica contra el mal



Por Alberto Aguilar
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Cancún.- Para combatir el estrés que ca-
da día se eleva entre la población de es-
te centro vacacional, el Instituto Holísti-

co Maya, sito en la Sm. 25 avenida Xel-
Há, imparte gratis masajes de relajación
y terapéuticos, dijo su director, Enrique
Palma Herrera.

Entrevistado sobre el problema del
estrés y cómo prevenirlo, Palma Herrera

quien desde hace 13 años se dedica a la
instrucción del masaje a los jóvenes que
quieran aprenderlo, señaló que la compli-
cación o dolencia podría estar alojada en
5 facetas de la vida del ser humano.

Una de éstas podría ser la psicológi-
ca, el área de reflejo, fisiológica, estruc-
tural y focal.

Explicó que los órganos están conec-
tados unos con otros, por lo que al tener
un problema de colitis, la persona en re-
alidad pudiera tener un problema de irri-
tabilidad o de trastorno del sueño.

“El masaje no es sustituto de la medi-
cina, nosotros en el instituto no vamos a
decirle a las personas que dejen sus tra-
tamientos, sino al contrario, lo manda-
mos con el médico y luego los atende-
mos nosotros”.

A pregunta expresa, comentó que ca-
da determinado tiempo -que varía entre
dos a tres meses- el instituto abre sus
puertas para que los ciudadanos que lo
deseen puedan tomar una sesión de ma-
saje gratis.

Además, el instituto en cada evento
deportivo da masajes a los competidores
sin cobrarles.

Sólo 2 de cada 10 estudiantes terminan

Por Alberto Aguilar
DIARIO IMAGEN

Quintana Roo

Cancún.- El promedio de
estudios en Quintana Roo
es de 8 años (6 en primaria
y 2 en secundaria), por lo
que sólo 2 de cada 10 jóve-
nes terminan el bachillerto,
señala una encuesta sobre
nivel de estudios que reali-
zó Parametría.

De acuerdo al punto de
vista de Salvador Escudero
Zandejas, director de la es-
cuela Sipas, que se dedica a
la preparación de personas
para el examen Ceneval, los
municipios de Benito Juá-
rez y Othón P. Blanco regis-
tran alto índice de rezago en
lo que a preparatoria refie-
re, lo que hace que cada vez
sean más estudiantes que se
integran a la vida laboral sin

estudios superiores.
“Yo creo que la realidad

ha superado por mucho al
discurso de que en nuestro
estado no hay rezago; por
supuesto que lo hay, y en la
escuela vemos personas
que vienen a terminar su
preparación, porque no
pueden ser promovidos a

otros cargos si no tienen el
nivel que se requiere”.

Cabe mencionar que au-
nado a esta falta de prepara-
ción entre las personas acti-
vamente laborales, se añade
la proliferación de seudo-
escuelas que promueven
preparar de manera casi
mágica a los estudiantes pa-

ra que puedan tener su cer-
tificado de prepa “en un so-
lo examen”.

Ante esto, la SEQ aceptó
el rezago que se tiene en lo
que a bachilleres refiere, pe-
ro desestimó las escuelas que
preparen para el Ceneval,
pues calificó dichos planteles
como “un fraude”.

Falta de bachillerato trunca
aspiraciones de jóvenes

Dato
Los municipios de

Benito Juárez y Othón
P. Blanco registran alto

índice de rezago.

El Instituto Holístico Maya imparte de manera gratuita ma-
sajes de relajación y terapéuticos.
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El estrés afecta 5 facetas de la vida de los cancunenses

Salvador Escudero Zandejas, director de la escuela Sipas, dijo que
BJ y OPB registran un alto índice de rezago en lo que a preparatoria se
refiere.

DESDE EL PORTAL
Prevención del delito

Al instalar
en Aguas-
calientes la
Comisión
Intersecre-

tarial para la Prevención
Social de la Violencia y la
Delincuencia, el presiden-
te Enrique Peña Nieto re-
saltó la importancia de re-
vertir el escenario de vio-
lencia en distintas regiones
del país, para combatir las
causas y no sólo las conse-
cuencias de tal fenómeno.

Anunció que en la nue-
va estrategia, para la que se
destinarán 118 mil millo-
nes de pesos en programas
de educación, salud y em-
pleo en 251 municipios del
país, se buscará atacar las
causas y no sólo invertir en
moderno y sofisticado ar-
mamento, más policía y
presencia de la fuerza pú-
blica en territorio nacional.

Sin duda, el diagnóstico
es acertado. Los mexicanos
presenciamos en las paradas
militares el desfile de mo-
derno equipo bélico, sofisti-
cados sistemas de comuni-

cación y vistosos uniformes,
pero en la realidad la delin-
cuencia sigue haciendo de
las suyas; la Policía Federal
presume de elegantes edifi-
cios e instalaciones e igual-
mente del uso de tecnología
de punta, pero en la práctica
sus mismos elementos se
disputan el botín y el control
de la delincuencia.

Millonario presupues-
to se destinó en el sexenio
pasado en armamento para
todo tipo de policías y para
las administraciones muni-
cipales, y nos encontramos
con hechos de violencia
tan comunes que causan
gran daño a la sociedad y a
la nación como lo ocurrido
en Barra Vieja, Acapulco,
o el tiroteo entre policías
en Cuernavaca, sin que los
recursos públicos destina-
dos al “mejoramiento” de
la seguridad pública dé re-
sultados satisfactorios.

Hoy, al hacerse un nue-
vo replanteamiento, se va di-
recto a las causas de la vio-

lencia y la inconformidad
social: es necesario dar em-
pleo y educación a miles de
marginados de las oportuni-
dades del trabajo y de las au-
las para convertirlas en per-
sonas productivas, pues todo
parece indicar que esas
oportunidades sólo están re-
servadas para unos cuantos.
Un nuevo enfoque y solu-
ción a los problemas, es lo
que requiere el país, no se-
guir dilapidando el presu-
puesto en fortalecer a la de-
lincuencia por la vía policial.

TURBULENCIAS
Madero rescata el Pacto

por México del
protagonismo

Con la designación del ex
senador Gustavo Madero
como presidente del Pacto
por México, se retoma éste
de manos de oportunistas
protagónicos que se atribu-
yen su construcción -como
se puede advertir en las co-
lumnas escritas de destaca-
dos conductores de televi-
sión, a quienes el mismo in-
teresado narró “en exclusi-
va” como supuestamente
negoció el PRI con el PAN
y PRD la elección de julio
en agosto pasado- y se le
da su lugar a las Cámaras
de Diputados y Senadores,
así como a los secretarios
de Estado, a quienes el
“padre” del pacto dictaba
ya órdenes. Con la presi-
dencia rotatoria se evitará
que una sola persona siga
atribuyéndose el mérito
que corresponde por dere-

cho al jefe del Estado mexi-
cano, aun cuando algún pri-
ísta haya intervenido de
manera directa o indirecta
en el mayor instrumento
político conseguido por la
actual administración…La
maestra Elba Esther Gor-
dillo dobló las manos, al
convencerse que no son las
personas, como el caso del
Pacto, los dueños de la na-
ción, sino el país pertenece
a las instituciones regidas
por la ley. La comiteca
acepta, de hecho, la reforma
educativa que tiene como
propósito mejorar la educa-
ción en nuestro país y res-
catarla de manos faccio-
sas…El senador Joel Ayala
logró su reelección como
dirigente de la FSTSE, con
lo cual al concluir su ges-
tión en el 2019, sumará tres
décadas al frente del mayor
organismo sindical de la
burocracia en México…

www.revista-brecha.com
vidanacional@yahoo.com

En la nueva estrategia,
para la que se destinarán
118 mil millones de pesos
en programas de educa-
ción, salud y empleo en
251 municipios del país,
se buscará atacar las
causas y no sólo invertir
en moderno y sofisticado
armamento

POR ÁNGEL SORIANO

Cada vez son más los que se integran 
a la vida laboral sin estudios superiores
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Por  Carlos Calzado C.
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Quintana Roo

Cancún.- Haydee Saldaña Martínez
fue despedida de forma injustificada
del cargo de titular de Relaciones Pu-
blicas del ayuntamiento de Benito Juá-
rez, con base en un oficio en el que el
propio presidente municipal -abajo
firmante-, le notifica que con fecha 8
de febrero el ayuntamiento da por ter-
minada “la relación de trabajo”. 

No obstante que está fechado el 8
de febrero, el documento se entregó
hasta este 13 de febrero en la ofici-
na de Haydee Saldaña frente a los re-
porteros, camarógrafos y demás
miembros de la prensa ahí reunidos a
quienes también ofrecieron copias.

La ahora ex funcionaria del ayun-
tamiento de Benito Juárez  se encon-
tró con que habían cambiado la cha-
pa de su oficina y que se hablaba de
“su renuncia”, no obstante, una vez
que el secretario particular del presi-
dente municipal, Karim de la Rosa,
interrumpió la conferencia de pren-
sa para repartir el documento, acep-
tó que no se trataba de una renun-
cia, sino de un despido y argumentó
que es facultad del presidente mu-
nicipal cambiar a quien considere

necesario cambiar.
Respecto de los motivos para el

despido, Haydee Saldaña señaló que
fue debido a la desobediencia de las
instrucciones ilegales y fuera de las
obligaciones que le competen, pues el
alcalde le exigió, en su momento, que
como consejera del PRD votara a fa-
vor de la alianza PAN-PRD lo que
no hizo y refirió que se debió a que se

negó a utilizar los recursos de la di-
rección a su cargo para trabajar con-
tra de Dragon Mart.

Haydee Saldaña advirtió que lo
hecho por el programa municipal
Usuario Simulado, donde se utiliza-
ron recursos humanos y económicos
para atacar la instalación del DMC, y
he de presentar las pruebas notariadas
de estos hechos.

Revienta alcalde de Benito Juárez

Cesa Julián Ricalde 
a Haydee Saldaña
Se desempeñaba como titular de Relaciones Públicas

Por Luis A. Hernández
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Quintana Roo

Cancún.- El Miércoles de Ceniza es
el primer día de la Cuaresma en los
calendarios litúrgicos católicos, pro-

testante y anglicano. 
Se celebran 40 días antes del ini-

cio de Semana Santa, es decir, del
Domingo de Ramos. La ceniza es
elaborada o extraída de los Ramos
Benditos de la Semana Santa an-
terior, es decir, los del Domingo de

Ramos, que se incineran y de ahí
sale la ceniza.

Cuando en el siglo IV, se fijó la
duración de la Cuaresma en 40 días,
comenzaba 6 semanas antes de la
Pascua (Para calcular la fecha de la
Pascua se usaba el Computus), en do-
mingo, el llamado domingo de “cua-
dragésima”. Pero en los siglos VI-
VII cobró gran importancia el ayu-
no como práctica cuaresmal. 

Y aquí surgió un inconveniente:
desde los orígenes nunca se ayunó
en día domingo por ser “día de fies-
ta”, la celebración del día del Señor. 

Entonces, se movió el comienzo
de la Cuaresma al miércoles previo al
primer sábado del mes, explicó Luis
Octavio Jacobo Cortés, canciller de la
prelatura Cancún-Chetumal.          

Al cuestionar a Wendy Sánchez
una creyente católica dijo “esta tra-
dición es muy bonita porque en un
párrafo de la biblia dice que antes
los seguidores de Dios usaban ce-
nizas reales, hasta dormían sobre
las cenizas, yo desde que tengo
memoria siempre he venido con
toda mi familia”.

Haydee Cristina Saldaña Martínez fue despedida de for-
ma fulminante del cargo de titular de Relaciones Públicas.

Con miércoles de ceniza, inició la cuaresma para la Iglesia Católica

Las parroquias serán visitadas por los fieles durante es-
tos 40 días, hasta el domingo de Resurrección.

DETRÁS DEL PODER
Beer Factory Lindavista, sin

permisos y con mordidas

La cadena
de cerve-
cerías-res-
taurantes
Beer Fac-
tory, nació
en enero

de 1997 como la primer
microcervecería en Méxi-
co, y su primer estableci-
miento estuvo en el Centro
Comercial Santa Fe y des-
de entonces su crecimiento
ha sido prominente, lo cual
señala un negocio sano y
rentable. Siguieron las
aperturas en Cuicuilco y
Mundo E, hasta que en
2008 fue adquirido por
Grupo Comercial Mexica-
na, continuando una ex-
pansión sólida.

En agosto de 2010, es
decir, hace 2 años y medio,
comenzaron a operar la su-
cursal Lindavista, que se
ubica en Insurgentes Norte
1812, casi esquina con ave-
nida Montevideo, teniendo
hasta la fecha un éxito por el
concepto y la localización.

Dentro de esta aparente
armonía empresarial obra
en nuestro poder informa-
ción que da cuenta de los
manejos fuera de la ley que
existen en esta zona, perí-
metro de la delegación
Gustavo A. Madero.

Beer Factory Lindavista
ha operado desde su aper-
tura sin los permisos co-
rrespondientes.

De acuerdo al artículo 9
de la Ley de Establecimien-
tos Mercantiles del Distrito
Federal, establece clara-
mente que son atribuciones
de las delegaciones (en este
caso la Gustavo A. Made-
ro) expedir licencias de
funcionamiento, permisos
y autorizaciones en los tér-
minos de ley; llevar el re-
gistro de las declaraciones
de apertura de los estableci-
mientos mercantiles; regis-
trar el aviso de suspensión
y cese de actividades de los
establecimientos mercanti-
les e informar a la Tesorería
del Distrito Federal sobre
éstos, entre otras.

En el oficio
DGAM/DGJG/DG/SG/JU
DGEP/237/2013 de fecha
24 de enero de 2013, el
Lic. José Luis López Mo-
rales, jefe de la unidad de-
partamental de giros mer-
cantiles y espectáculos pú-
blicos de la delegación, in-
forma que el estableci-

miento se encuentra en
“proceso de regulariza-
ción”, por tener a su cargo
el procedimiento de la soli-
citud de permiso de impac-
to zonal.

La pregunta es, ¿cómo
ha funcionado entonces
Beer Factory Lindavista
durante estos 2 años y me-
dio?, algunas indagatorias
que hemos realizado seña-
lan que mediante mordidas
a gente de la delegación, ha
logrado permanecer abier-
to este establecimiento des-
de aquel agosto de 2010.

De pronto, hasta la em-
presa que pareciera más se-

ria, resulta en entredicho y
con la sospecha de corrup-
ción encima. ¿Estarán los
directivos de Grupo Co-
mercial Mexicana al tanto
de esta situación?, sea fran-
quicia o propia, esta sede
en Lindavista lleva el nom-
bre de un grupo empresa-
rial que presume seriedad,
operando el lugar por dos
años y medio sin permisos
y con una extrañeza que
provoca cualquier suspica-
cia al respecto.

Aquí se requieren dos
respuestas inmediatas, por
un lado de la jefa delega-
cional en Gustavo A. Ma-
dero, Nora Arias Contre-
ras, y por otra de los direc-
tivos de Beer Factory®
Restaurant & Brewery y
Grupo Comercial Mexica-
na para explicar esta rara
situación.

¿Cuántos estableci-
mientos mercantiles más
en Gustavo A. Madero lle-
varán años en “proceso de
regularización”?, ¿será que
cualquier persona en Gus-
tavo A. Madero puede in-
augurar y operar un esta-
blecimiento sin permiso
por largos períodos?, a ver
cuál será la explicación al
respecto.

www.lopezsosa.com
lopez.sosa@mexico.com

twitter: @joseantonio1977

Su primer estableci-
miento estuvo en el
Centro Comercial
Santa Fe y desde en-
tonces su crecimiento
ha sido prominente,
lo cual señala un ne-
gocio sano y rentable

POR JOSÉ ANTONIO LÓPEZ SOSA



Reconocen labor de limpieza
durante carnaval en Cozumel
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En el norte del
país los médicos
viven situaciones
complejas, difíci-
les, porque se en-

cuentran a merced de los sica-
rios del narco. 

Los profesionales de la medi-
cina son víctimas de los asesinos
porque atienden a los lesionados
de grupos enemigos. 

A principios de semana, la
doctora Erika Sánchez Marroquín
fue secuestrada y asesinada pre-
suntamente por “atender al herido
de un cártel rival que llegó a una
clínica de Abasolo, Tamaulipas”.

El cuerpo sin vida de la profe-
sionista fue encontrado a cien ki-
lómetros  de Ciudad Victoria, Ta-
maulipas.

Compañeros de  trabajo infor-
maron que  la doctora había aten-
dido a un hombre que llegó heri-
do y que al parecer pertenecía a
un cartel local.

No es la primera vez que los
médicos sufren las agresiones del
crimen organizado. En otras oca-

siones los galenos han denuncia-
do la serie de ataques que pade-
cen por parte de la delincuencia
organizada. 

La lista de delitos contra los
médicos incluye asaltos, amena-
zas de muerte, robo de vehícu-
los, hasta el secuestro y asesina-
to. En el caso de la doctora Eri-
ka es posible que no se realice
investigación alguna.  Se anota-
rá como un hecho más en el li-
bro de la impunidad. 

¿Cómo puede saber un médi-
co a qué banda de pillos pertene-
ce un lesionado?

Hace tiempo que la delincuen-
cia se mueve en la barbarie total. 

MAS IMPUNIDAD
La semana pasada fueron
secuestrados cinco trabajadores
del diario El Siglo de Torreón. 

Luego de varias horas privados
de su libertad, los cuatro hombres,

algunos de ellos golpeados, y una
mujer fueron liberados. 

Los plagiados desempeñan di-
ferentes trabajos en el diario
mencionado.

En sí, la acción no es nueva.
En algunos estados del norte de
México los medios de comunica-
ción son presa de los cárteles de
la droga y sus intereses. 

No se supo oficialmente el por
qué del plagio múltiple, aunque
se sobreentiende que se trató de
una intimidación más al diario
mencionado y a sus directivos y
empleados.

En el editorial del periódico
mencionado, se  explicó que
“es un hecho que cimbró a esta
casa editora y puso otra vez en
relieve las nulas condiciones de
seguridad para los medios de
comunicación ante la ola de
violencia”.

Recalcó que  no se dieron
detalles de las personas agredi-
das con el fin de garantizar su
seguridad.

“Los medios de comunicación
hemos quedado atrapados en la
ola criminal desatada en La Lagu-
na y en el  resto del país en los úl-
timos años, a pesar de que solo so-
mos actores sociales que buscan
informar de los hechos que han
golpeado a nuestras comunida-
des”, concluyó el editorial. 

Mientras, en el Senado se ins-
taló la Comisión Especial para
dar Seguimiento a Agresiones
Contra Periodistas y Medios de
Comunicación.

Se trató de un acto demagógi-
co que persigue fines políticos.
Decenas de periodistas han sido
asesinados en diferentes estados
y sus agresores gozan de libertad

absoluta.  Delincuencia organiza-
da y caciques locales son los
principales enemigos de los co-
municadores.

Simplemente, en una cronolo-
gía, se lee lo siguiente: “entre
1983 y 1999 se registraron 33 pe-
riodistas asesinados; entre 2000 y
2006 la cifra aumentó a 66, y de
2007 a 2012 el registro fue de
127 informadores que perdieron
la vida.  El año pasado hubo 10
asesinados, dos desaparecidos y
27 agredidos”.

Así pues, la comisión mencio-
nada no funcionará porque obe-
dece a un interés publicitario.  La
credibilidad de sus acciones lle-
gará cuando se empiece a captu-
rar a los agresores de los perio-
distas.

De otra manera, la Comisión
Especial para dar Seguimiento a
Agresiones contra Periodistas y
Medios de Comunicación no de-
jará de ser una tomadura de pelo
aplaudida por los incautos y las
comparsas de los legisladores.
Demagogia pura, pues. 

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO
Otra profesión peligrosa

POR AUGUSTO CORRO

En el caso de la doctora
Erika es posible que no
se realice investigación
alguna.  Se anotará como
un hecho más en el libro
de la impunidad. 

Gobierno de Aurelio Joaquín González

Emiten reconocimiento a ocho personas dedicadas a
mantener limpio el centro de espectáculos Moby Dick
Cozumel.- El gobierno mu-
nicipal reconoció la labor
del personal de limpieza del
ayuntamiento de Cozumel,
por mantener el centro de
espectáculos Moby Dick
durante las ocho activida-
des del precarnaval y car-
naval Cozumel 2013.

A la par con el alcalde
cozumeleño, Aurelio Joa-
quín González, la jefa de di-
cho departamento, Alma
Lorena Pech Cabrera, emi-
tió un reconocimiento a las
ocho personas que dedica-
ron su tiempo para conser-
var la imagen de este sitio
que fue sede de diversas ac-
tividades del tradicional fes-
tejo, toda vez que en el caso
de las actividades nocturnas
como fueron los concursos
y conciertos, desde las seis
de la tarde hasta que la úl-
tima persona abandonaba el
recinto (alrededor de las cin-
co de la madrugada) se
mantuvieron laborando pa-
ra cumplir con ese objetivo.

Los ocho elementos del
departamento de Intenden-
cia se encargaron de mante-
ner limpia el área externa del

Centro Moby Dick, mientras
que en el interior, se encar-
garon de ambos baños, bo-
tes de basura, área de mesas
y la pista de baile en cada
una de las presentaciones.

Del mismo modo, señaló
que los desechos que más

abundaron en cada actividad
fueron los vasos, bolsas de
frituras y envases de refres-
cos, que fueron recogidos por
el personal y depositados en
los botes de basura coloca-
dos en lugares estratégicos.

Para finalizar, Pech Ca-

brera agradeció al alcalde
por el apoyo y confianza
brindada durante su admi-
nistración, lo cual dijo, es
correspondido por cada uno
de los colaboradores del de-
partamento con su esmero
y dedicación.

Autoridades reconocen la labor del personal de limpieza del ayun-
tamiento de Cozumel.

Asiste Beatriz González a
convivio por el 14 de febrero
con jóvenes de PAIDEA
Cozumel.- Con la finali-
dad de supervisar el traba-
jo que se realiza con los
programas enfocados a los
jóvenes, la presidenta del
Sistema para el Desarro-
llo Integral de la Familia
(DIF) Cozumel, Beatriz
González de Joaquín, es-
tuvo presente en el convi-
vio por el Día del Amor y
la Amistad de las 11 jóve-
nes de entre 14 y 17 años
que integran el Programa
de Atención Integral del
Embarazo en el Adoles-
cente (PAIDEA).

Les aconsejó no descui-
dar su formación profesio-
nal, sus estudios y la supe-
ración personal que las ha-
rá ser pilares de familias
fuertes  y con valores.

Les dio sugerencias pa-
ra cuidar su salud y ali-
mentación, lo mismo que

la de sus hijos, con la in-
tención de formar jóvenes
que a pesar de las condi-
ciones de vida que presen-
ten, puedan salir adelante
ya que la mayoría de ellas
no cuentan con una pareja
responsable.

La psicóloga Odalys
Vivas Ancona, coordina-
dora de Atención a la Po-
blación Vulnerable expli-
có que seis de las jóvenes
que integran PAIDEA, es-
tán inscritas al Programa
Becas de Apoyo a la Edu-
cación Básica de Madres
Jóvenes y Jóvenes Emba-
razadas (PROMAJO-
VEN), que consta de 650
pesos para que continúen
con sus estudios y así mo-
tivarlas, por lo que cada
bimestre presentan sus ca-
lificaciones en dicha co-
ordinación.

La presidenta del DIF, Beatriz González
de Joaquín, convivio por el Día del Amor y la
Amistad.
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Decía don José Ló-
pez Portillo que “el
poder es como el
amor: no se com-
parte”. Aunque hoy
todo indica que son

varios los compartimientos…
Y sí, en efecto, política y amor

son equiparables. Se parecen de-
masiado. Están llenas de prome-
sas. De rupturas. Lunas de miel.
Celos. Desencantos. Te voy a con-
vertir en la reina de mi vida. Privi-
legiaré una estrategia de seguri-
dad. Te voy a llamar mañana, tar-
de y noche. El objetivo de mi go-
bierno será el que todos vivamos
mejor. No es cierto, sólo te lo ima-
ginas, estuve en la oficina hasta
bien entrada la noche…

Fernando Savater escribió no
ha mucho que “como la política, el
amor es también ardiente y sucio,
pero imprescindible para el man-
tenimiento de la sociedad. El amor
no es nada de lo que hay que ser:
no es objetivo, ni desinteresado, ni
equilibrado, ni renunciativo (en
amor nadie dice “pase usted pri-
mero” salvo los gilipollas y
Humphrey Bogart en “Casablan-

ca”): exactamente igual que el
afán político, que comparte esas
características apasionadamente
viciosas y también lo tempestuoso
de sus consecuencias”.

Iniciamos los sexenios con una
luna de miel tan efímera como la
de aquél que se endeuda de por vi-
da para pagar un crucero por el Ca-
ribe con la (todavía) amada. Rápi-
do viene la decepción. No pocas
veces mucho antes de los clásicos
100 días napoleónicos revividos
por Franklin Delano Roosevelt.

Comienzan muy rápido los
desencuentros. Justo al mismo
tiempo de las promesas -“compro-
misos” les dicen ahora- rotas.

Como el amor, en efecto, la polí-
tica es el arte de romper promesas.
Cuando el poder se convierte en un
fin en sí mismo, en la realización de
los viejos sueños infantiles de om-
nipotencia, se desdibuja progresiva-
mente su necesaria subordinación a
una ética de la responsabilidad.

Día del Amor. Día del poder.
De la política, también. No se

comparten. Se ejercen. La ma-
yoría de las veces para prove-
cho propio.

BAJA CALIFORNIA, HOY
Ya se supo. Que Jorge Hank

Rhon se puso pesado porque le
quieren quitar a la mala a su “ga-
llo” a la alcaldía de Tijuana, el
doctor Jorge Astiazarán (uno de
los 400 amigos de Jorgito), cuya
candidatura ya había sido negocia-
da en el CEN. Pero que Fernando
Castro Trenti movió sus piezas pa-
ra sacarlo de la jugada y poner a
un incondicional suyo con el pre-
texto de que el doc es “un flan”
para los panistas. Y Tijuana, ade-

más, es la pieza fundamental para
ganar la gubernatura.

Así, en esa lista se apuntaron
Mario Escobedo Carignan, quien
maniobra desde el Consejo Coor-
dinador Empresarial su promo-
ción política. Escobedo es suegro
del diputado federal Chris López,
también made by Manlio y por
tanto ficha de Castro Trenti.

También se mueve para Tijua-
na el dirigente estatal del PRI
René Mendívil Acosta, personaje
trabajador y disciplinado, quien
obedece al interés de Castro
Trenti. Si los dos citados se re-
gistran al publicarse la convoca-
toria tricolor, la “fiesta” se pon-
drá muy buena y la desestabiliza-
ción en el PRI lo hará cera y pa-
bilo para regocijo blanquiazul.

Los Valencia, Eligio Valencia
Alonso y Eligio Valencia Roque,
quien contendió por la senaduría
en la elección de julio pasado,
también están a la consideración
del precandidato oficial del PRI a
la gubernatura bajacaliforniana.

Frente a estos escenarios, en el
CEN del PRI se prendieron las se-
ñales de alerta y es muy probable
que se realicen algunas jugadas
emergentes como renegociar de

nuevo con Hank; darle la candida-
tura de Mexicali a Humberto Lepe
Lepe, quien no iba para allá; re-
partirle el Congreso a los demás
aspirantes, y al resto de suspiran-
tes colocarlos en las delegaciones
federales. Así, reinará de nuevo la
unidad tricolor, aunque con pin-
zas. Le seguiré informando.

Índice Flamígero: Decía la
cantante Mona Bell que “la vida es
una tómbola”. Tal sería el caso de
Antonio Berumen Preciado, actual
director de Administración del
IMSS. Proviene de Agricultura,
donde fungía como oficial mayor,
y en las juntas de consejo de las
paraestatales y sectorizadas y en
los comités de adquisiciones en el
sector central, recomendaba inva-
riablemente que comprometieran a
la entonces futura administración
priísta con compras multianuales.
Pero ahora que otro servidor panis-
ta lo invitó al añoso edificio del Pa-
seo de la Reforma, se queja amar-
gamente de que los antecesores le
dejaron comprometida la caja.
Vueltas que da la vida, pues.

www.indicepolitico.com
pacorodriguez@journalist.com

ÍNDICE POLÍTICOPOR FRANCISCO
RODRÍGUEZ

También se mueve para
Tijuana el dirigente esta-
tal del PRI René Mendí-
vil Acosta, personaje tra-
bajador y disciplinado,
quien obedece al interés
de Castro Trenti

“El poder es como el amor...”

Vía JMM-Carrillo Puerto

Por Alejandro 
Valdez Caamal

DIARIO IMAGEN
Quintana Roo

Felipe Carrillo Puerto.- En-
trados en el invierno nos en-
contramos con uno de los
eternos e inseparables com-
pañeros de la estación del
año: la niebla. 

Junto a la lluvia y el frío
llega otro elemento meteoro-
lógico que llena de magia y
misterio nuestras carreteras
de la zona maya, e incremen-
ta el peligro en la conducción. 

Al conducir con niebla
densa las condiciones de visi-
bilidad de conductor dismi-

nuyen hasta niveles similares
a hacerlo con lluvia. 

La niebla no afecta a la
respuesta de nuestro vehículo
respecto a la calzada en ningu-
no de sus aspectos, ni agarre,
ni distancia de frenado, pero
afecta al engranaje principal
del coche: el conductor.

En la carretera federal que
comunica a los municipios de
Carrillo Puerto y José María
Morelos, durante las maña-
nas se pude observar una gran
extensión de niebla dificul-
tando la visibilidad, que se re-
duce apenas a 3 metros apro-
ximadamente; por fortuna no
se ha propiciado ningún ac-
cidente automovilístico, ya

que por las vías de curvas
siempre se suscitan algunos
percances de camiones pesa-
dos, aunado al cansancio de
los operadores o al conducir
tractocamiones de doble re-
molque.

Otros que son vulnerables
al tener un accidente mortal,
son los campesinos que se di-
rigen a sus centros de trabajo
en sus bicicletas, que son su
medio de trasporte y que por
lo consiguiente circulan en
las carreteras fedérales con
destino a sus parcelas sin nin-
gún reflejante o una lámpara
donde se les  pueda visuali-
zar y evitar una lamentable
desgracia.

Por las vías de
curvas siempre se
suscitan algunos

percances de
camiones pesados,

aunado al cansancio
de los operadores 

o al conducir
tractocamiones de

doble remolque.

Dato

Advierten sobre banco de
niebla en tramo carretero

La densa niebla dificulta la visibilidad del conductor, que se redu-
ce a una distancia de tres metros.
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Por Juan Ojeda
DIARIO IMAGEN

Quintana Roo

José María Morelos.- No
existe un reglamento de vía
pública y desarrollo urbano
en el ayuntamiento de José
María Morelos, lo que im-
pide aplicar sanciones a los
ciudadanos que por años
dejan amontonamientos de
material de construcción
en las calles.

El director de Obras Pú-
blicas, Daniel Vázquez
Castillo, declaró que los
ciudadanos que incurren en
este error, cuando se les so-
licita lo remuevan obede-
cen, pero otros simplemen-
te no hacen caso.

“No está reglamenta-
do, lo que hace desarro-
llo urbano es notificar a
las personas, solicitamos
que quiten a la brevedad
su material.

En ocasiones el ayun-
tamiento tiene que facili-
tar maquinaria que re-
quiere para retirar el ma-
terial amontonado en las

arterias, y los ciudada-
nos no acceden a esta
disposición.

Añadió que propondrá
al cabildo analizar una re-

glamentación a la vía pú-
blica a fin de poner orden y
contar con una ley que am-
pare sanciones a los pro-
pietarios renuentes.

Se obstruyen arterias con material de construcción

José María Morelos.- Los
niveles de desnutrición en
niños morelenses, tienen
un aumento por el descuido
de los padres de familia y
quizá la falta de monitoreo

por parte del personal del
Sistema DIF municipal,
que carece de información
sobre este fenómeno que
prevalece en la región.

El director de DIF mu-

nicipal, Eider Batun Cocom,
expuso que difícilmente po-
drían monitorear a los niños
de José María Morelos por-
que la institución carece de
personal que pueda enfocar-

se a este problema y una cla-
ra muestra son los progra-
mas de Desayunos Escola-
res cuyo impacto o alcance
en la sociedad se descono-
ce. “Mucho antes que se nos
regresara el programa de
desayunos escolares, no se
cuenta con algún reporte de
casos  graves de desnutri-
ción, sobre todo en comu-
nidades rurales, porque exis-
ten programas sociales tan-
to en escuelas que apoyan
en la alimentación de quie-
nes lo requieren.

“No hay caso extremo de
desnutrición, porque trata-
mos que los desayunos lle-
guen en los lugares que es-
tén etiquetados”, expresó.

Aclaró que las familias
que atraviesan por alguna
situación de desnutrición
podrían acudir al DIF mu-
nicipal, para apoyar en lo
necesario y evitar que este
fenómeno pueda aumentar
considerablemente.

Ciudadanos dejan amontonamientos de material de construc-
ción en las calles.

El director de DIF municipal, Eider Batun Cocom, expuso que di-
fícilmente podrían monitorear a los niños de José María Morelos.

Es obsoleto el Reglamento 
de Vía Pública y Desarrollo 
Urbano en José María Morelos

POLÍTICA SPOT
No patear más el avispero

Es una cruda
verdad que la
violencia se
ha mantenido
en el país. Si-
gue perdido
el control gu-

bernamental en extensas fran-
jas territoriales y como cosa
inexorable se cumple a diario
una cuota de muertes, secues-
tros y atrocidades. La violen-
cia que generó Calderón con
su guerra sesgada a los cárte-
les es un engendro que por
ahí se nos quedó como con
vida propia. Las mafias que-
daron en la disputa de una su-
premacía que no llega o de la
supervivencia por la vía de su
mutuo exterminio, con la po-
blación entre sus patas.

Otra cruda realidad es que,
a poco más de dos meses de

arribo al poder, al nuevo presi-
dente ya se le empiezan a mul-
tiplicar las exigencias de los
prontos resultados que él mis-
mo prometió para mejorar la
seguridad y recuperar la tran-
quilidad del país. Y es en este
contexto que anteayer Enrique
Peña Nieto sostuvo que la paz
es posible y alcanzable.

Como jefe del Ejecutivo
puso en marcha, en medio de
una gran expectativa, el Pro-
grama para la Prevención So-
cial de la Violencia y la Delin-
cuencia. Y este es el giro que se
supone se esperaba a la “estra-
tegia” fracasada que siguió su
antecesor. La idea se resume
en ya no insistir tanto en el ca-
mino de la bruta fuerza que si-
guió Calderón y en mejor
“prestar mayor atención a evi-
tar el delito para prevenir el fu-
turo”. En una frase: ya no hay
que patear más el avispero.

A proclamar que la paz es
posible, Peña dijo que lo hará
‘‘generando espacios y entor-
nos favorables a una convi-
vencia social pacífica, orde-
nada, feliz para los ciudada-
nos. Será posible que evite-
mos precisamente que el día
de mañana tengamos una de-
lincuencia extendida en va-

rias partes del país’’.
En su discurso fue, como

no queriendo, especialmente
crítico de lo ocurrido en el
periodo anterior y como con
ganas de que se tome nota
allende la frontera. El comba-
te a la delincuencia organiza-
da -subrayó- no puede hacer-
se sólo mediante una sofisti-
cación mayor en el armamen-
to o con mayor número de
policías y de elementos de las
fuerzas armadas.

Hace unos días hablamos
de cuál podía ser el sentido
de que el secretario de Defen-
sa dijese a legisladores que el
ejército se ha desgastado y
que hay que levantarle la mo-
ral: el de atenuar la presión
de EU para que aquí se siga
librando la anacrónica guerra,
que por cierto tiene el desca-
ro de reconocer como tal.

Y este es más o menos el
mismo sentido de lo que dice
el secretario de Gobernación
cuando pide más tiempo para
esos prontos resultados, que
obviamente no iban a llegar en
sólo dos meses. Es, en fin, el
sentido de la nueva estrategia
de ahora prestar mayor aten-
ción a evitar el delito.  ‘‘Se tra-
ta de corregir -explicó Peña- lo
que hoy lamentablemente es-
tamos viviendo de manera in-
sistente en algunas zonas del
país; se trata de revertir estos
escenarios, pero también de
prevenir para el futuro’’.

Es obvio que las mafias del
narcotráfico también podrán
tomar nota de la nueva estrate-
gia. La paz puede hacerles su-
poner el cese de la guerra here-
dada por Calderón, que con la
fuerza del Estado generó más
violencia. Y supone a la vez la
no más violencia entre los cár-
teles, competidores al fin en
un negocio que es y será reali-
dad innegable en este país por
mucho tiempo, siempre que de
aquel lado de la frontera se si-
gan metiendo alegremente lo
que el país produce. Nuestra
economía, por decirlo así, está
narcotizada. Es la cruda ver-
dad. Dónde quedó, por ejem-
plo, el combate al lavado de
dinero. Ahora con el tiempo
sabremos si lo que hoy se bus-
ca es recuperar la paz -para in-
tentar extinguir el mal por
otros medios- o se quiso la
pax: para que el mal resida pa-
cíficamente entre nosotros.

maganapalace@
yahoo.com

El combate a la de-
lincuencia organiza-
da -subrayó- no pue-
de hacerse sólo me-
diante una sofistica-
ción mayor en el ar-
mamento o con ma-
yor número de policí-
as y de elementos de
las fuerzas armadas

POR JUAN MANUEL MAGAÑA

Aumentan los niveles desnutrición en los niños por descuido de padres
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A 15 días de la renuncia

Por José A. Miranda
DIARIOIMAGEN

Quintana Roo

Chetumal.- A partir de la soli-
citud de renuncia del 30 de
enero, de Gustavo García Bra-
dley al cargo de oficial mayor
del Congreso del estado, se-
rá hasta el  viernes, cuando los
diputados  dictaminen, a pro-
puesta de la Gran Comisión,
quién ocupará el cargo”.

A pesar de permanecer
acéfala esta oficina por 15 dí-
as, “las cosas han ido mar-
chando,  hay actividad, las co-
sas importantes se atienden”,
declaró Luis Torres Llanes.

Por su parte el legislador
por Isla Mujeres, Demetrio Ce-
laya Cotero, adelantó que será

este jueves, en una reunión co-
legiada cuando se trate el asun-
to, en una sesión previa a la
instalación de los trabajos de
la próxima mesa directiva.

Torres Llanes declaró que
comenzando el próximo pe-
riodo legislativo tratará de sa-
car adelante la iniciativa la Ley
de Pesca, que se trabaja en las
comisiones y ya está bastante
avanzada, la de  cooperativas,
y de energía renovable.

En relación a su trabajo le-
gislativo, el diputado Deme-
trio Celaya indicó que de
acuerdo a la Comisión de Sa-
lud que actualmente preside,
ya está listo  el trabajo como
es la trasparencia en el funcio-
namiento del Seguro Popular,
a la que calificó como una de

las más grandes revoluciones
que ha tenido el país en mate-
ria de salud, en donde hemos
visto, que ha faltado la rendi-
ción de cuentas a los estados,
de cómo se maneja las bolsa
de dinero para cada uno de los
habitantes, particularmente en
el estado de Quintana Roo, en
donde existe una bolsa univer-
sal, por lo cual se tiene que ver
cómo se ha administrado ese
dinero, y no sólo a nivel fede-
ral.

Al referirse a la próxima de-
cisión de saber quién será el
próximo candidato a la presi-
dencia municipal de Isla Muje-
res, por parte del Partido de Ac-
ción Nacional, habrá que espe-
rar la decisión en este sentido
que ofrezca el partido, sin es-

Buscará el Congreso a
sustituto de oficial mayor

Dato
A pesar de

permanecer acéfala
esta oficina por 15

días, “las cosas han
ido marchando,  hay
actividad, las cosas

importantes se
atienden”, declaró
Luis Torres Llanes.

Será hasta el viernes cuando se presenten las
propuestas para saber quién ocupará el cargo

Al fijar su postura sobre la refor-
ma en materia de transparencia,
que tendrá “un fuerte impacto”
en el país, un grupo de investiga-
dores consideró positivo que el
IFAI se convierta en un órgano
constitucional con atribuciones
para conocer de solicitudes de in-
formación y recursos de revisión
de los poderes federales, órganos
constitucionales autónomos, enti-
dades federativas y municipios.

Lo anterior, en relación a la
minuta que reforma los artículos
6º, 73, 76, 78, 89, 105, 108, 110,
111, 116 y 122 de la Constitu-
ción, que se encuentra a discu-
sión en la Cámara de Diputados.

Los doctores Clara Luz Álva-
rez González, Adriana Berrueco,
Jorge Fernández Ruiz, Jaime
Cárdenas Gracia, Carlos Natarén
Nandayapa, Enrique Cáceres
Nieto, Issa Luna Pla, Daniel
Márquez Gómez, Miguel López
Olvera, Francisco Ibarra Palafox,
Edgar Corzo Sosa, Daniel Barce-
ló y Ernesto Villanueva, investi-
gadores de tiempo completo del
Instituto de Investigaciones Jurí-
dicas de la UNAM y del Co-
nacyt, dieron a conocer su postu-
ra en seis puntos: 

Qué es positivo que el IFAI se
convierta en un órgano constitu-
cional con atribuciones para co-
nocer de solicitudes de informa-
ción y recursos de revisión de los
poderes federales…  Qué las re-
soluciones de este órgano garan-
te deben ser definitivas e inataca-
bles no sólo para los sujetos obli-
gados, sino también para los go-
bernados.

Y que el órgano en su nuevo
diseño debe poner fin a toda con-
troversia en materia de acceso a
la información pública y protec-
ción de datos personales y no
convertirse en una segunda ins-
tancia administrativa que tenga
al Poder Judicial de la Federa-
ción como una tercera y última
instancia, habida cuenta que ello
lo que haría, es ampliar sustan-
cialmente los tiempos entre la
solicitud y la entrega o negativa
definitiva de ella.

DISTRIBUCIÓN DE
RECURSOS MÁS

EQUITATIVA
Será los días 22, 23 y 24 de este

mes cuando la Comisión de
Fortalecimiento al Federalis-
mo, que preside el diputado Jo-
sé Arturo Salinas Garza (PAN),
llevará a cabo el foro Nuevo
Federalismo Hacendario. 

Tendrá lugar en la ciudad de
Tijuana, Baja California,  se
pretenden modificar las fórmu-
las de distribución de recursos
para que puedan ser  equitati-
vas.

“Queremos, dijo el legisla-
dor, ir a escuchar a los alcaldes
del país, especialistas en la ma-
teria y sobre todo queremos
traernos muchas inquietudes”. 

La diputada María Del Car-
men López Segura (PRI) afir-

mó que se busca crear un es-
pacio para recibir elementos y
opiniones de expertos, a fin de
traducir las propuestas en una
reforma que beneficie la re-
caudación de los estados y
municipios, amén de estable-
cer los elementos necesarios
para impulsar en el Congreso
de la Unión una iniciativa que
fortalezca sus finanzas.

RECHAZA TEDF
RECORTE A SU
PRESUPUESTO

Apenas en diciembre pasado la
ALDF aprobó un presupuesto
para el Tribunal Electoral del
Distrito Federal (TEDF) de 179
millones de pesos, cuando la
solicitud original había sido de
237.9 millones, “el mínimo”,
según explicó el magistrado
presidente Adolfo Riva Palacio
Neri, para atender y resolver las
demandas de la elección de Co-
mités Ciudadanos y Consejos
de los Pueblos de este año.

Ahora, en respuesta, el
TEDF llevó la pelea hasta la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), donde presentó
una demanda de controversia
constitucional en contra del Je-
fe de Gobierno, la Secretaría de

Finanzas y la Asamblea Legis-
lativa, por considerar que “su
autonomía fue vulnerada” con
la reducción de 58 millones de
pesos de 

su propuesta original.
De acuerdo con el magis-

trado, la solicitud original fue
la adecuada, pues los 58 mi-
llones corresponden al incre-
mento de la tasa inflacionaria
de 2013 que equivale al
3.77%, además de un techo de
40 millones destinados a la re-
solución de los juicios por la
renovación de los Comités
Ciudadanos y Consejos de los
Pueblos, que seguramente au-
mentarán este año por lo que
se requerirá contar con más
personal para atenderlos, pero
este escenario no fue previsto
por la ALDF ni la Secretaría
de Finanzas.

Pero no es la primera vez que
sucede. Los recortes en el pre-
supuesto del TEDF se han re-
gistrado ininterrumpidamente
desde enero de 2009, cuando la
Secretaría de Finanzas ordenó
una disminución de 10.6 millo-
nes de pesos a la partida aproba-
da un mes antes por la ALDF.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
Un nuevo IFAI

POR LUIS MUÑOZ

Qué las resoluciones de
este órgano garante de-
ben ser definitivas e in-
atacables no sólo para
los sujetos obligados, si-
no también para los go-
bernados.

Luis Torres Llánes, integrante de la Gran Comisión, atiende a las per-
sonas del campo.



POR CLAUDIA RODRÍGUEZ

Por Martín G. Iglesias
DIARIO IMAGEN

Quintana Roo

Cancún.- El presidente de
Ciudadanet, Maximiliano
Vega Tato, acompañado por

la activista Rosa María Már-
quez, denunciaron el acoso
que los padres de familia es-
tán sufriendo en las escue-
las de la zona norte para que
obligatoriamente pasen a pa-
gar “las cuotas voluntarias”.

“En muchas escuelas es-
tán mintiendo a los padres
de familia para forzarlos a
pagar las cuotas que les fi-
jan, a través de los ‘comi-
tés de participación social”.

Vega Tato insistió que se
engaña a los paterfamilias
cuando los directivos esco-
lares dicen que dichas cuo-
tas ya se estipularon como
obligatorias con la reforma
educativa, lo que es com-
pletamente falso: “Estamos
frente a un aprovechamien-
to mafioso por parte de los
directores de escuelas que
están diciéndole a la gente
que ya se reformó la Cons-
titución y que ya es obliga-
torio el pago de las cuotas
escolares; la reforma a la
Constitución se refirió a
que el Congreso de la
Unión, en el futuro haga le-

yes que involucren más a
los ciudadanos”.

En su oportunidad Rosa
María Márquez informó
que en el sexenio del ex pre-
sidente Felipe Calderón se
aprobó un decreto que dice
que a los padres de familia
que tengan a sus hijos en es-
cuelas privadas, se les sub-
sidiará con 2 mil pesos
mensuales, o sea 24 mil pe-
sos al año; “es una incon-
gruencia porque a los que
tienen para pagar les subsi-
dian y los que no tienen ni
para comer, les exigen 400
pesos por niño”.

También dijo que al pre-
sentar una queja ante la Co-
misión Estatal de Derechos
Humanos,  tomó partido po-
niéndose de parte de la
SEQ, apoyando el cobro de
las cuotas escolares.
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Roberto Olán  Cabrera
Se destapa dirigente de la CMIC
a la presidencia de Cozumel

Por Martín G. Iglesias
DIARIO IMAGEN Quintana Roo

Cancún.- El ex dirigente estatal de la
Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción, delegación Quintana
Roo,  Roberto Olán  Cabrera, se pos-
tuló como candidato externo del Par-
tido Acción Nacional para la presi-
dencia municipal de Cozumel.

En conferencia de prensa, el ex di-
rigente de la industria de la construc-
ción dijo que fue invitado por un gru-
po de panistas para encabezar la can-
didatura a la presidencia municipal de
Cozumel como ciudadano, ya que no
es miembro adherente ni está afilia-
do al Partido Acción Nacional.

Sin embargo, reconoció que hay
gente que no le parece su candidatura
como en todos lados, unos a favor y
otros en contra, pero dijo estar dis-
puesto a someterse a una consulta ciu-
dadana para ver su posicionamiento
en el municipio, ya que si la consulta
fuera interna, definitivamente gana-
ría un panista.

Manifestó tener buena relación con
el actual presidente municipal de Co-
zumel, Lito Joaquín González y los
aspirantes priistas, Fredy Marrufo y
Pedro Joaquín júnior, expresó no tener
compromiso con ningún grupo políti-

co de la ínsula.
Refirió que de ser necesario se afi-

liaría al Partido Acción Nacional para
sellar un compromiso de ser el candi-

dato del PAN a la presidencia munici-
pal de Cozumel y está en espera de la
consulta para conocer su futuro como
político.

Invitan a paterfamilias a manifestarse contra cuotas “voluntarias”

El presidente de Ciudadanet, Maximiliano
Vega Tato, acompañado por la activista Rosa
María Márquez.

Refirió que de ser necesario se afiliaría al Partido Acción Nacional
para sellar un compromiso de ser el candidato del albiazul

Roberto Olán  Cabrera quiere ser candidato del PAN en las
próximas elecciones.

Parece que no sólo el
montaje para Televisa
urdido por Genaro Gar-
cía Luna en su cargo de
titular de la Agencia Fe-
deral de Investigación
(AF) donde se detuvo a
la banda de secuestrado-
res “Los Zodiaco” y en-
tre ellos a la ahora céle-
bre, afamada o infame
francesa Florence Cas-
sez -lo dejo a criterio de
cada lector-, fue el único
que se instrumentó en el
sexenio pasado. 

Una vez asentado el
cambio de poderes y da-
do que el Partido Acción

Nacional (PAN) salió de
Los Pinos, empiezan a
conocerse expedientes
en los que se detalla que
operativos renombrados,
con los que la Policía Fe-
deral (PF) intentó justifi-
car su trabajo, tampoco
existieron o fueron ma-
nipulados.

Es el caso relativo al
operativo realizado en
febrero del año pasado
para detener en Los Ca-
bos, Baja California Sur,
al archimillonario y fu-
gado de la prisión de
Puente Grande, Jalisco
en el sexenio foxista “El
Chapo”  Joaquín Guz-
mán Loera.

José Cuitláhuac Sali-
nas, en ese entonces titu-
lar de la Subprocuradu-
ría de Investigación Es-
pecializada en Delin-
cuencia Organizada
(SIEDO), hoy Subprocu-
raduría Especializada en
Investigación de Delin-
cuencia Organizada
(SEIDO), utilizó los mi-
crófonos mediáticos para
anunciar que su equipo
estuvo a nada de detener
al narcotraficante sinalo-

ense, luego de una inves-
tigación que los llevó a
ubicarlo en una residen-
cia de Punta Ballena, en
Los Cabos.

Resulta ahora, que a
través de la Ley Federal
de Transparencia y Ac-
ceso a la Información
Pública Gubernamental,
se conoce que el opera-
tivo fallido para detener
en febrero del 2012 a
“El Chapo” Guzmán,
frustrado al no realizar-
se una cita entre el capo
y una sexoservidora,
nunca existió.

El caso es que la PF
no tiene ningún reporte
de tal operativo que se
indicó fue realizado el 21
de febrero del año pasa-
do y sólo cuenta con ofi-
cio fechado el 23 de fe-
brero relacionado con el
domicilio de Punta Ba-
llena, en el que no se de-
talla la acción realizada.

El anuncio del opera-
tivo tuvo un sazón de pe-
ligro y expectación, so-
bre todo porque habría
sido realizado justo un
día después de que Hi-
llary Clinton, entonces
secretaria de Estado de
Estados Unidos, se hu-
biera reunido en Los Ca-
bos con otros cancilleres.

Lo que sí es de todos
conocido, es que Cuitlá-
huac Salinas dejó su car-
go a sólo unos días del
cambio de sexenio.  Re-
nuncia o remoción, se
dejó claro que algo olía
mal en su actuación.

Acta Divina… El 16
de noviembre se informó
que el titular de la Sub-
procuraduría Especiali-
zada en Investigación de
Delincuencia Organizada
(SEIDO), José Cuitlá-
huac Salinas Martínez re-
nunciaba a su cargo debi-
do a motivos personales.

Para advertir… Espe-
ro que el plan en contra
de la delincuencia orga-
nizada del presidente
Enrique Peña Nieto, sí
sea desde la raíz y en be-
neficio de las familias
mexicanas.

actapaublica
@gmail.com

ACTA PÚBLICA

Solicitaría  a las di-
putadas perredistas
que signaron el ex-
horto leído como úl-
timo punto en la
agenda de trabajo
de la sesión del 12
de febrero en la Cá-
mara de Diputados,
a no generalizar

Otro montaje ¿cuántos más?
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El presidente del Partido Acción Na-
cional (PAN) y vocero del Pacto por
México, Gustavo Madero Muñoz, afir-
mó que con la nueva Ley de Amparo
los ciudadanos podrán quejarse y ganar
los casos en los que la autoridad ha sido
omisa o ha realizado un acto de abuso.

En su cuenta de la red social Twitter
@GustavoMadero, el líder nacional pa-
nista escribió que por ello la Ley de
Amparo aprobada por la Cámara de Di-
putados reconoce que ahora podrá haber
defensa contra la autoridad por contra-
venir derechos humanos.

La víspera, la Cámara de Diputados
aprobó por 434 votos a favor, 18 en
contra y seis abstenciones la nueva Ley
de Amparo, con lo que se ampliará la
protección y ámbito de su tutela, no sólo
a las garantías individuales sino también
a los derechos humanos.

Madero Muñoz subrayó que con es-
ta nueva normatividad cuando una ley

o un artículo sean declarados inconsti-
tucionales, la resolución aplicará para
todos los ciudadanos.

Por separado, el coordinador del
PVEM Arturo Escobar y Vega aclaró
que la Ley de Amparo establece límites
a aquellos que ostentan concesión sobre
bienes del dominio directo, a efecto de
buscar que impere el interés general pa-
ra beneficio de los mexicanos.

El legislador federal del Partido Ver-
de Ecologista de México (PVEM) negó
que se afecte intereses de concesiona-
rios, y, por el contrario, lo que se busca
es que no exista un abuso en la suspen-
sión de amparo.

“Es decir, que aquellas demandas
que obtienen suspensión, no impidan
la implementación de políticas públicas
que nos interesan a todos”, sostuvo un
comunicado.

Resaltó que con la nueva Ley de
Amparo se modernizará al Poder Judi-

cial en la materia y reconoció que las
voces que están en desacuerdo tienen
todo su derecho de así manifestarlo.

Expresó que ahora serán los sena-
dores de la República los que tienen en
su cancha la nueva Ley de Amparo y
habrán de hacer lo conducente para ra-
tificarla; “nuestra labor fue encontrar
los cauces para modernizar la institución
del amparo mexicano”.

Afirma que con ella los ciudadanos podrán quejarse y
ganar los casos en los que la autoridad ha sido omisa
o a cometido abusos o excesos

UN MEA CULPA se exter-
nó ayer de los diputados por
el enorme  “elefante blan-
co” en que está convertido
San Lázaro. El excesivo
personal, el elevado número
de legisladores, el de parti-
dos que nada tienen que ha-
cer en el espectro político,
porque no representan a na-
die y el bajísimo trabajo con
productos que no impactan
en el beneficio de los habi-
tantes, debe llevar a replan-
tear el funcionamiento del
Poder Legislativo.

No es un sueño, la reali-
dad obliga. El diputado Ri-
cardo Monreal, ex priísta, ex
petista y ahora diputado del
Movimiento Ciudadano, pu-
so de nueva cuenta el dedo
en la llaga que revela el altí-
simo costo de una Cámara
baja, casi inservible: hay ex-
traoficialmente un dato, de
que en la Cámara de Diputa-
dos hay 6 mil trabajadores,
lo que representaría que ca-
da diputado tiene a sus dis-
posición 12 trabajadores, sin
contar el personal que lo
acompaña a uno, el chofer,
el secretario particular, dijo.

A pesar de esta situación,
los líderes de las principales
fuerzas políticas,  PRI, Man-
lio Fabio Beltrones; PAN, Jo-
sé Luís Villarreal,  y PRD, Sil-
vano Aureoles, han alentado
la creación de más comisio-
nes legislativas, a cuyos presi-
dentes y secretarios se les
otorga una sobrepaga y por
supuesto otra oficina aparte
de la que ya tienen, otra secre-
taría y más personal.

Al respecto, el propio Ri-
cardo Monreal expuso que
ha sido desafortunado el
crear nuevas comisiones, no
sólo las comisiones ordina-
rias se aumentaron, sino las
comisiones especiales, de
tal suerte que no hay espa-
cios para instalarlas y todas
reclaman espacios.

Esto es sólo un punto del
excesivo crecimiento y del
dispendio que priva en San
Lázaro, donde los diputados
adquieren flotillas comple-
tas de automóviles, se des-
pachan con nuevos muebles
para oficinas aunque toda-
vía sirvan, remodelan a su
antojo todo lo que quieren y
muchos de ellos con gustos

estrafalarios, se pagan exce-
sivos gastos médicos para
ellos y sus familiares, com-
pran viajes a los precios
más caros; tienen derecho a
vales para comida (las so-
bras se las dan a algunos co-
municadores) y pueden has-
ta darse el lujo de hacer
multitudinarios desayunos o
comidas con cargo al erario.

No en vano, el citado le-
gislador se pronunció por-
que la Cámara baja actúe
con austeridad, con raciona-
lidad y con congruencia
frente a la situación econó-
mica que se vive en el país.

No obstante, nada de ello
cambiará. Por el contrario
año con año se viene agra-
vando esta situación. Se ne-
cesitará, desafortunadamen-
te, que desde el Poder Eje-
cutivo, mediante una refor-
ma política profunda, se fre-
ne con estos excesos.

LLAMADA DE ATEN-
CIÓN PARA la secretaria de
Desarrollo Social, Rosario
Robles, hicieron ayer sus ex
correligionarios del PRD,
para que aumente la lista de
los lugares donde se aplicará
la Cruzada Nacional Contra
el hambre. Que transparente
los lineamientos, mecanis-
mos y parámetros de su apli-
cación, dice el punto de
acuerdo que suscribieron los
diputados Esthela Damián,
Daniel Ordóñez y Efraín
Morales, donde añaden la
necesidad de que la funcio-
naria federal atienda este re-
querimiento a efecto de otor-
garle transparencia al pro-
grama en cuestión y permita
cumplir con los objetivos pa-
ra los cuales fue creado. 

jvelazquez_1999
@yahoo.com

En la Cámara de Di-
putados hay 6 mil tra-
bajadores, lo que re-
presentaría que cada
diputado tiene a sus
disposición 12 traba-
jadores, sin contar el
personal que lo
acompaña a uno, el
chofer, el secretario
particular

POR JORGE VELÁZQUEZ

Gustavo Madero
destaca la nueva
Ley de Amparo

Expresó que ahora serán
los senadores de la Repúbli-
ca los que tienen en su can-
cha la nueva Ley de Amparo
y habrán de hacer lo condu-
cente para ratificarla; “nues-

tra labor fue encontrar los
cauces para modernizar la

institución del amparo
mexicano”.

Dato

Terminar excesos en
el Poder Legislativo

PICOTA

Presidente nacional del PAN

El dirigente del PAN, Gustavo Madero, hizo una recapitulación de las bondades
que tienen las modificaciones a la Ley de Amparo.
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Protegen a sus propios pueblos

El gobierno respalda las
guardias comunitarias:
Miguel Ángel Osorio Chong
El secretario de Gobernación, Miguel
Ángel Osorio Chong, señaló que las
guardias comunitarias “cuentan con todo
el respaldo” del gobierno de la República,
con la finalidad de capacitar a su gente
e integrarla a las policías municipales y
Ministerios Públicos, para brindar segu-
ridad y protección a sus propios pueblos
mediante esquemas legales.

Anunció que en breve las guardias
comunitarias que operan en diversas re-
giones de Guerrero harán entrega de los
presuntos delincuentes a quienes aún
mantienen retenidos.

Explicó que la entrega de esos dete-
nidos no ha sido realizada porque “se es-
tán buscando los protocolos y mecanis-
mos que quiten a quienes retienen a esas
personas la preocupación de que, en un
momento determinado, mañana, se les
pueda perseguir o levantar cargos por
sus acciones.

“Queremos que queden muy bien
protegidos de que no hicieron nada al
margen de la Ley”, subrayó el encar-
gado de la política interior del país en
una entrevista.

Se le preguntó si “actuar armados y
encapuchados no es en sí un delito”, a lo
cual el funcionario respondió: “Lo que
hicieron fue protegerse, así lo expresaron
y así lo creo yo, y además el primer acuer-
do, cumplido cabalmente, fue precisa-
mente despojarse de las capuchas”.

Miguel Ángel Osorio Chong reco-
noció la desesperación y el hartazgo de
muchos mexicanos, no sólo de quienes
habitan las zonas donde han surgido esas
guardias comunitarias, por el crecimiento
de la delincuencia, y dijo que es indis-
pensable regresar a la población la con-
fianza en las policías.

“Que a nadie le extrañe que la deci-
sión del gobierno de la República haya
sido dialogar con los integrantes de esas
guardias comunitarias de Guerrero, con
quienes llegué a acuerdos de solidaridad,
de respeto y de apoyo”.

Detalló que entre los acuerdos al-
canzados con esos grupos se encuentra
el garantizarles la seguridad de las po-
licías municipales que los cuidan, y
que, cuando se detenga a alguien, los
pobladores tengan la certeza de que

se seguirá el proceso legal debido.
Otro de los acuerdos con esos grupos,

agregó Osorio Chong, es que de entre
los mismos pobladores de las comuni-
dades se elegirá a quienes estén prepa-
rados para integrarlos legalmente como
policías o ministerios públicos, a través
de la capacitación correspondiente.

“Ellos han respondido positivamente
y han aceptado y nosotros les damos
todo el respaldo”, reiteró el secretario
de Gobernación.

DE PE A PA
¿Por qué elegir lo grotesco?

POR ALBERTO VIEYRA GÓMEZ

El artículo 11
de la Constitu-
ción reconoce
el derecho a la
libertad de

tránsito de propios y extra-
ños. Es decir, la libertad de ir,
venir y residir en territorio na-
cional sin necesidad de carta
de seguridad o pasaporte. 

Ojalá que esto no les en-
tre por una oreja y les salga
por la otra a trasnacionales,
principalmente hoteleras
que se han adueñado de las
playas, y con armas de
grueso calibre impiden el li-
bre tránsito que consagra el
precepto constitucional. Los
mexicanos somos extranje-
ros y prisioneros en nuestra
propia tierra. 

Esto ocurre en Guerrero,
Oaxaca, Veracruz, Nayarit,
Jalisco, Quintana Roo, Si-
naloa, Campeche, Colima,
Baja California Sur, etcéte-
ra. Todo es muy fácil, los
poderosos tentáculos del ca-
pitalismo depredador del
hábitat natural, invitan a sus
yates a funcionarios y asun-
to arreglado. Con eso obtie-
nen patente de corso para
hacer lo que deseen.

Y lo peor es que la ma-
yoría de los gobernantes
permiten que esos intereses
ultrajen nuestra dignidad.

Igual que ocurre en Gua-
najuato, donde el alcalde
Luis Gutiérrez Márquez
prohíbe que los indígenas
transiten libremente y me-
nos puedan vender sus arte-
sanías en el Centro histórico.

¿Sabrá ese edil que gran
parte de los turistas que lle-
gan a México vienen preci-
samente en busca de los in-
dígenas y sus codiciadas ar-
tesanías que en el extranjero
son muy apreciadas? ¿Por

qué esa clase política renie-
ga de sus raíces? ¿Querrán
que México sea una colonia
francesa, gringa, alemana,
inglesa, para que haya pura
gente fina, bonita y bien ves-
tida? ¿Por qué esos gober-
nantes se afrentan de la mi-
seria de nuestros indígenas?

Cualquiera pensaría que
la infame conducta retrógra-
da de esa autoridad munici-
pal es una copia al carbón de
los panistas que se avergüen-
zan del indigenismo y siem-
pre han deseado que México
sea una colonia del imperio.
¿Qué será el día en que las
momias de Guanajuato se
vayan de pata de perro y or-
ganicen una callejoneada en
pleno Festival Cervantino?

En Sonora, otro tirano pa-
nista, de nombre Guillermo
Padrés Elías, no sólo se daría
el lujo de llamar “mal naci-
dos” a los sonorenses, que se
niegan a pagar impuestos, si-
no que ha prohibido cual-
quier tipo de manifestación
de los inconformes.

¿Cómo acabar con esos
gobernantes? No hay mejor
sistema que el democrático,
o la democracia participati-
va, que impera entre los sa-
bios pueblos del Mayab, en-
tre ellos los tojolabales, ni
otra manera decente de lle-
gar al poder que mediante
elecciones populares, pero
la gente, con frecuencia, eli-
ge el horror, lo peor posible,
la vulgaridad, lo grotesco o
todo junto. Bien decía Gas-
par Melchor de Jovellanos
que “los pueblos tienen los
gobiernos que se merecen”.

Pero no crea usted que
sólo los mexicanos cabece-
an para dónde va el golpe,
como ocurrió con Vicente
Fox, que fue el peor políti-
co. Los alemanes llevaron al
poder a Adolfo Hitler, que
provocó el holocausto de
más de 6 millones de judíos,
o los rusos que eligieron a
Joseph Stalin, quien mató a
más de 5 millones, los ita-
lianos a Benito Mussolini y
demás fascistas que desata-
ron la Segunda Guerra
Mundial, con saldo de 55
millones de muertos. Otro
tirano en México desató un
baño de sangre con más de
150 mil muertos, pero de
ello hablaré mañana.

info@agenciamn.com

Los alemanes llevaron
al poder a Adolfo Hi-
tler, que provocó el
holocausto de más de
6 millones de judíos, o
los rusos que eligieron
a Joseph Stalin, quien
mató a más de 5 mi-
llones, los italianos a
Benito Mussolini y de-
más fascistas que des-
ataron la Segunda
Guerra Mundial, con
saldo de 55 millones
de muertos

El titular de Gobernación afirma que serán capacitadas
para integrarlas a las policías municipales y estatales

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio
Chong, habló de los esquemas legales que respaldarán a
las guardias comunitarias.
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Su programa lo divide en cuatro grandes sectores

México será potencia turística
de clase mundial: Peña Nieto

Por Roberto Vizcaíno,
enviado

Bahía de Banderas, Nay.- El
presidente Enrique Peña Nie-
to puso en marcha desde aquí
su Programa y Política Nacio-
nal de Turismo 2013-2018 con
los cuales intentará insertar a
México como una potencia tu-
rística de clase mundial a tra-
vés del impulso de  6 sectores
-Sol y Playa, Turismo Cultu-
ral, Ecoturismo y Aventura, Sa-
lud, Deportivo y de Lujo- y
con respecto a 4 grandes ejes:

1. Ordenamiento y Transfor-
mación Sectorial. Sumar los es-
fuerzos de los distintos órdenes
de gobierno, así como las accio-
nes y presupuestos de las depen-
dencias federales con inciden-
cias en el sector.

2. Innovación y Competiti-
vidad. Diversificar la oferta turís-
tica de México y consolidar los
destinos actuales.

3. Fomento y Promoción.
Planeación a través de un agente
proactivo, un conductor y faci-
litador de los esfuerzos privados.

4. Sustentabilidad y Benefi-
cio Social. Que el turismo en
México sea una industria lim-
pia, que cuide y preserve el patri-
monio natural, histórico y cul-
tural. Se impulsarán programas
para hacer más accesible el tu-
rismo a los mexicanos y que de-
je de ser un privilegio.

Y al dar a conocer la crea-
ción de un gabinete de Turismo
en el que participen todos los in-
volucrados, desde los empresa-
rios del ramo hasta las organi-
zaciones sociales vinculadas y
los gremios de los trabajadores
del sector, que será encabezado
por la secretaria Claudia Ruiz
Massieu y que tendrá reuniones
a las que asistirá el propio Peña
Nieto, el Presidente reconoció
que  uno de requisitos para hacer
viable todo lo anterior, es el de
garantizar seguridad integral a
los turistas.

Y es que los turistas -dijo-,
requieren de certeza y seguridad
en las calles y centros turísticos,
exigen un ambiente de seguri-
dad integral.

“Las necesidades de un tu-

rista son más amplias: asisten-
cia en caminos y carreteras, ser-
vicios médicos de calidad, que
los prestadores de servicios ha-
blen los idiomas de los viajeros,
la comunicación.

“Seguiremos trabajando
para otorgar esa condiciones
de seguridad, pero las necesi-
dades de un turista en ese te-
ma son más amplias, como ca-
minos y carreteras, servicios
médicos, idiomas. Entonces,
se trata de generar un entorno
de seguridad integral y de con-
fianza para los viajeros.

“Habremos de abocarnos en
la seguridad integral y la con-
fianza para los viajeros. Estoy
convencido de que juntos pode-
mos hacer mucho con el turis-
mo de México”, subrayó.

Acompañado por los gober-
nadores Mariano González Za-
rur, de Tlaxcala; Fernando To-
ranzo, de San Luis Potosí; Ro-
lando Zapata, de Yucatán; Ro-
berto Borge, de Quintana Roo,
Mario López Valdés, de Sina-
loa; Emilio González Márquez,
de Jalisco y Roberto Sandoval,
de Nayarit, Peña Nieto subrayó
que México tiene todo para colo-
carse como una de las naciones
más avanzadas en turismo.

Contamos con ventajas geo-
gráficas, conectividad y atracti-
vos naturales sin igual. Explicó
que este sector representa el 9
por ciento del PIB y da empleo
directo a 2.5 millones de mexica-
nos y empleo indirecto al doble,
a unos 5 millones.

“México está listo para mo-
dernizarse y reposicionarse co-
mo potencia turística, se logrará
con base en una visión estraté-
gica y con una política de estado
que rompa inercias.

“El turismo es un sector prio-
ritario y estratégico para el desa-

rrollo nacional; es el gran vehícu-
lo para transitar hacía un México
más próspero e incluyente. Las
grandes posibilidades que tene-
mos en este tema las vamos a
aprovechar con inteligencia y
oportunidad”, indicó a través de
la página de Presidencia.

Pero advirtió que esto no po-
drá alcanzarse si los gobiernos
de la República se empeñan en
inaugurar centros turísticos en
cada sexenio.

“No se puede en cada sexe-
nio cancelar la oportunidad de
crecimiento de varios destinos

turísticos”, agregó y dijo que por
eso él se dedicará a consolidar
los destinos turísticos ya exis-
tentes, y ampliar la oferta para
una proyección de clase mun-
dial.

“Hay que aprovechar –insis-
tió– los destinos ya existentes,

aquellos que ya son marcas reco-
nocidas, los que son sostenibles
y sustentables.

“No podemos cada sexenio
cancelar la opción de los desti-
nos turísticos ya existentes para
impulsar nuevos”, indicó.

Y se pronunció porque el tu-
rismo no sea una actividad para
unos cuantos o de privilegio pa-
ra unos sectores.

“Hay que hacer que más me-
xicanos conozcan el país. Jun-
tos podemos hacer mucho por
el turismo porque esta industria
nos dé una condición de privi-

legio y debemos aprovechar es-
ta ventana de oportunidad en be-
neficio de los mexicanos y que el
mundo venga a nuestro país.

Y como los gustos de los tu-
ristas son diversos, no todos lle-
gan a México para ir a la playa y
por eso la promoción turística se

orientará a la oferta cultural, al
ecoturismo y aventura, a la sa-
lud, el deporte, o de plano parea
satisfacer a quienes vienen en
busca de exclusividad y lujo.

EN QUERÉTARO
Ayer por la mañana el presi-

dente Peña Nieto inauguró una
nueva planta de la empresa Eu-
rocopter en Querétaro.

Ahí, el Presidente afirmó que
inversiones como la de esta fir-
ma aeronáutica, del orden de los
500 millones de dólares,  con-
firman el interés que existe hoy
en el mundo por México.

Indicó por eso que el propó-
sito de su gobierno es “ampliar
las expectativas, acreditar en he-
chos, en acciones que favorez-
can  que el mundo preste mayor
atención a México, y vea en el
país una ventana de oportunidad
de crecimiento a sus empresas,

pero que signifique también pa-
ra nuestro país la oportunidad de
generar más empleo y mejor re-
munerado”.

Y, tras señalar que México
no se puede rezagar ni cerrar sus
fronteras, indicó que su Gobier-
no ha reafirmado su voluntad y
vocación por impulsar el libre
comercio y aprovechar los
acuerdos que se tienen celebra-
dos con países de distintas re-
giones del mundo.

“Todo ello va a favorecer el
desarrollo, el crecimiento eco-
nómico, pero lo más importante
es que esto, a final de cuentas,
tenga un impacto en la econo-
mía de las familias mexicanas”,
subrayó.

México ha despegado y
quiere surcar el horizonte del si-
glo XXI, y llegar muy lejos, en
beneficio de todos los mexica-
nos, expresó.

El presidente Peña Nieto des-
tacó que el clúster de aeronáutica
instalado en Querétaro proyecta
un gran crecimiento en ciencia y
tecnología “que aplicada a la in-
novación en los procesos produc-
tivos que México esté desarro-
llando, colocarán al país en otra
posición, proyectando moderni-
dad y desarrollo tecnológico”.

“Las necesidades de un turista son más amplias:
asistencia en caminos y carreteras, servicios médicos
de calidad, que los prestadores de servicios hablen los

idiomas de los viajeros: la comunicación

Anuncia el Presidente que se creará un gabinete en el que participen
empresarios, dependencias oficiales y organizaciones sociales

El presidente Enrique Peña Nieto inauguró ayer una nueva planta de la empresa
Eurocopter, en Querétaro, pionera en aeronáutica, que invertirá en ciencia y tecnología.

Dato
“Seguiremos trabajan-

do para otorgar las condi-
ciones de seguridad, pero
las necesidades de un tu-
rista en ese tema son más
amplias, como caminos y
carreteras, servicios médi-
cos, idiomas. Se trata de
generar un entorno de se-
guridad integral y de con-
fianza para los viajeros
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- Del 21 de febrero al 3 de marzo se 
realizará el Festival Montréal en lumière

DE CINCO ESTRELLAS

- Princess Yachts International ganó el “Motor Boat of the Year”
- Eduardo Tricio Haro, nuevo presidente de Grupo Aeroméxico

- Lima, la tercera ciudad más grande de América del Sur, abrirá  un Courtyard

Del 21 de febrero al 
3 de marzo se reali-
zará uno de los festi-
vales más grandes e 
importantes de in-
vierno en el mundo: 
Montréal en lumière, 
que reúne a 900 mil 
asistentes con un 
programa de expe-
riencias único en su 
versión 14 que com-

bina artes escénicas, gastronomía, activi-
dades familiares al aire libre  y una noche 
completa de descubrimientos originales. 
Toques de luz sobre gastronomía, es un 
deleite, pone en conexión a los mejores 
cocineros de Montreal con los grandes 
maestros culinarios de los cinco conti-
nentes. Este año los visitantes tendrán 
la oportunidad de alegrar su paladar con 
auténtica cocina latinoamericana, gracias 

-
de Argentina, con creaciones inspiradas 
en productos locales de Quebec, este 
evento tiene lugar en el Quartier des 

spectacle, sitio gratuito al aire libre. Para 
cerrar “Nuit Blanche” invita a disfrutar 
de alrededor de 170 actividades diferen-
tes, danza, exposiciones, juegos de luces 
en escenarios o en pantallas, música 

eléctricas que iluminan la ciudad. De los 
eventos destacan: espectáculos de música 
con DJs y Vjs cada noche en la Plaza de 
les Festivales; ·Proyección de películas; 
Kioscos de comida, vino y cerveza; Jue-
gos para niños: Un tobogán gigante que 
cruza toda la Plaza de Artes y una Gran 
Rueda de la Fortuna. Todos los eventos 
en exteriores son gratuitos. La Noche 
Blanca: itinerarios culturales en galerías 
de artes, museos, centros culturales, 
tropas de circo y de baile, bares y dis-
cotecas. Todo está abierto toda la noche 
(hasta el transporte público) y cada lugar 
presenta una actividad cultural especial; 
Arte subterráneo: La ciudad subterránea 
también se anima con instalaciones ar-
tísticas interactivas. Descubrirás obras 
de arte en estaciones de Metro y pasajes 
subterráneos. Eventos gastronómicos: 
Además de disfrutar de la gastronomía 
de Montreal en los mejores  restaurantes 
(Toqué, Europea, Maison Bulud, Les 400 
coups, Le Contemporain, etc.) está el 
Festival de los quesos de Quebec en la 
Plaza de Artes. Es un evento público y 
gratuito donde puedes probar los mejores 
quesos de la provincia con vinos  locales 
e internacionales y cervezas, pues se 
produce mucha cerveza y Montreal está 
llena de cervecerías artesanales. Otra cita 
es en el mercado Jean-Talon, uno de los 
más bonitos de la ciudad, donde estás 
invitado a probar los productos frescos 
de la región del Saguenay Lac St-Jean. 
Los Tours Gastronómicos por los barrios 
de Montreal son ideales podrás visitar los 
restaurantes emblemáticos y probar rece-
tas típicas del Viejo Montreal, la Pequeña 
Italia, en la Calle Ste-Catherine y otros. 
También es posible hacer un Tour de 
Cervecerías y probar las mejores cerve-
zas de la ciudad.

 El primer hotel en Perú de 
la marca Courtyard by Marriott, estará 
ubicado en Lima, la tercera ciudad más 
grande de América del Sur, se desarrolla-
rá en asociación con Inversiones La Rio-
ja SA, una prestigiada compañía peruana 
que ya opera el JW Marriott Hotel Lima 
que cuenta con 300 habitaciones y el JW 
Marriott Cusco con 150 habitaciones. El 
hotel se construirá en el cruce de la calle 
Alcanfores y la calle Schell en la exclu-

comercios, restaurantes, parques llenos 
-

sionó el concepto y posicionamiento de 
Courtyard by Marriott, y estamos muy 
orgullosos de poder lanzar esta marca 
en Lima con Marriott International”, 
dijo Alfonso Brazzini, presidente del 

los increíbles resultados que hemos 
tenido con las dos propiedades de JW 
Marriott, estamos seguros que este hotel 
será también un éxito”. Craig S. Smith, 
presidente del Caribe y América Latina 
de Marriott International
Courtyard by Marriott en Lima repre-
senta nuestra rápida expansión en toda 
América Latina. El hotel contará con un 

cultura vibrante de Perú y ofrecerá todos 
los servicios  y calidad de las marcas 
de Marriott International”. Asimismo, 

Laurent de Kousemaeker, director de 
desarrollo de la cadena en el Caribe y 

-
tel fortalece nuestra presencia en Lima, 
un mercado estratégico para Marriott 
International en América Latina, y estoy 
seguro que contribuirá a nuestro éxito 
en el país”. Además de 150 habitaciones 
con decoración moderna y relajante, el 
hotel contará con el refreshing business 
lobby emblemático de la marca, un es-
pacio moderno para trabajar, socializar y 
relajarse que ofrecerá servicio gratuito de 

refreshing business lobby contará 
también con el exclusivo GoBoard®, una 
pantalla LCD interactiva de 55 pulgadas 
repleta de informaciones locales: mapas, 
clima, noticias y titulares deportivos. Los 
huéspedes podrán navegar la pantalla 
táctil para encontrar e imprimir informa-
ción y direcciones de restaurantes y otras 
atracciones locales. También un restau-
rante casual, amplias salas de reuniones e 
instalaciones recreativas, incluyendo una 
piscina y un gimnasio.   

Princess Yachts Internatio-
nal ganó nuevamente en la entrega anual 
de los Premios “IPC Marine Media’s 
Motor Boat of the Year”. El yate, además 
de haber recibido las mejores críticas de 
los medios náuticos del mundo desde 
su lanzamiento el año pasado, ganó el 

turismo

POR 
VICTORIA
GONZÁLEZ 

PRADO

Montréal en lumière, un festival lleno de sorpresas.

Eduardo Tricio Haro.
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premio más cotizado; el “Motor Boat of 
the Year” para cruceros deportivos de 
hasta 45 pies. El premio demuestra como 
Princess sigue al frente en el segmento 
“Competitive Performance Motor Yacht” 
con los Princess V52, V62 y V45 ya que 
además del V39 han obtenido el título de 
mejor “Sportscruiser” en años pasados. 
Chris Gates, director general de Princess 
Yachts
lanzamiento el año pasado en Londres, 
que el V39 iba a ser un modelo muy 
exitoso para nosotros, un look apanta-
llante, un desempeño que quita el aliento 
y un inigualable espacio interior que lo 
hacen irresistible. El nivel de detalles 
que tiene y el valor que ofrece por su 
precio lo hacen un yate muy especial. 
Nos enorgullece que esta fue también la 
opinión de los jueces en una categoría 
extremadamente competitiva”. Este no 
es el primer premio para el V39. Este 
modelo obtuvo el título de Mejor Yate 
Motorizado Importado de 30-40 pies en 
los premios AIM Media Marine Group 
Editor’s Choice el año pasado. El V39 es 
rápido, ágil y espacioso, es para Princess 
un extraordinario regreso a esta gama 
con un crucero deportivo compacto sin 
compromisos. Cuenta con un generoso  
espacio en la cubierta de popa con un 
cómodo sillón hasta para seis invitados, 
mesa de teca, bar con refrigerador y 
lavamanos. Bajando las escaleras en la 
cubierta inferior un cómodo comedor y 
el galley (cocina) completamente equi-
pado. Cuenta con un camarote principal 
y un segundo camarote con dos camas y 
un cómodo sillón. El camarote principal 
está totalmente equipado y gran espacio 
de almacenaje, baño completo con un ac-
ceso secundario al salón para dar servicio 
a los invitados. Este yate cuenta con un 
motor de seis cilindros que garantiza un 
rendimiento suave y puede alcanzar hasta  
los 39 nudos de velocidad. El V39 fue 
uno de los diez iyates que formaron parte 
del display en el Tullet Prebon London 
International Boat Show, donde también 
se exhibieron los nuevos Princess 52 y 
82 Motor Yacht los cuales fueron presen-
tados mundialmente. 

Grupo Aeroméxico 
anunció que un grupo de empresarios 
mexicanos, encabezados por Eduardo 
Tricio Haro y Valentín Diez Morodo, 
adquirieron el 20.19% de las acciones 
de la aerolínea. El grupo de empresarios 
está conformado por los mismos accio-
nistas de Aeroméxico que participaron 
en la compra de la aerolínea en 2007 
y que desde entonces han invertido en 
ella. Como resultado de la operación de 
compra-venta anunciada, ningún con-
sejero individual de Aeroméxico tendrá 
una participación accionaria superior al 
10%, salvo Tricio Haro. Banamex, a 

-
rá el 17.91% del capital de la aerolínea. 
Para esta nueva etapa, Eduardo Tricio 
Haro asumirá la presidencia del Consejo 
de Administración y Valentín Díez Mo-
rodo la vicepresidencia. Andrés Conesa 
permanecerá al frente de la aerolínea, 
como su director general. Los miembros 
de la Comisión Ejecutiva de Aeroméxico 
agradecieron a José Luis Barraza Gon-
zález su destacado desempeño como 

presidente del Consejo durante más de 
cinco años. Reconocieron su labor desde 
el proceso de adquisición de la aerolínea 
y la reestructura que permitió el forta-

Grupo. Eduardo Tricio Haro es pre-
sidente del Consejo de Administración 
de Grupo Lala. Egresado del Instituto 
Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey, es miembro de los consejos 
de administración de Grupo Financiero 
Banamex, Grupo Televisa, Mexichem, 
Grupo Industrial Saltillo, Grupo Porres y 
la Bolsa Mexicana de Valores. También 
es vicepresidente del Consejo Mexicano 
de Hombres de Negocios y participa 

sociales.

victoriagprado@gmail.com El yate ganó el premio más cotizado; El “Motor Boat of the Year”.
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Crítica la hipocresía y las divisiones en su seno

El Vaticano.- El Papa Bene-
dicto XVI condenó con seve-
ridad los males que aquejan
a la Iglesia, como la hipocre-
sía  y sus divisiones, en su úl-
tima homilía antes de hacer
efectiva, el próximo 28 de fe-
brero, su sorpresiva renuncia.

El Santo Padre ofició una
misa en la Basílica de San Pe-
dro del Vaticano con motivo
del Miércoles de Ceniza, que
marca el comienzo de la Cua-
resma.

En la homilía, en la que
llamó a los fieles a la con-

versión, el Pontífice destacó
la importancia del testimo-
nio de fe y vida cristiana de
cada uno de los seguidores
de Cristo para mostrar la ca-
ra de la Iglesia y señaló que
“muchas veces ese rostro
aparece desfigurado”.

“Pienso en particular en
las culpas contra la unidad de
la Iglesia, en las divisiones en
el cuerpo eclesial”, añadió el
Papa, que agregó que hay que
vivir la Cuaresma de una ma-
nera intensa y comunión ecle-
sial, superando individualis-

mo y rivalidades”.
Benedicto XVI, que re-

nunciará al papado el 28 de
febrero, pidió también por la
Iglesia “en este particular mo-
mento”, y a los fieles que le
tengan presente en sus rezos.

El Pontífice hizo estas pe-
ticiones durante la misa del
Miércoles de Ceniza, que tra-
dicionalmente se celebra en la
basílica romana de Santa Sabi-
na, pero que ha sido traslada-
da en esta ocasión al Vatica-
no para permitir que un ma-
yor número de fieles pueda

estar cerca del Papa en los úl-
timos días de su Pontificado.

“Las circunstancias han
sugerido que nos reunamos
en torno a la tumba de San
Pedro para pedir por la Iglesia
en este particular momento,
renovando nuestra fe en Cris-
to. Para mí, es la ocasión pro-
picia para agradecer a todos,
especialmente a los fieles de
la Diócesis de Roma, mien-
tras me dispongo a concluir
mi ministerio y para pedirles
un particular recuerdo en sus
plegarias”.

Benedicto XVI condena los
vicios que padece la Iglesia

Un suceso que no ocurría en el
mundo desde hace unos 600 de
años, la renuncia de un Papa, in-
evitablemente ha dejado un clima
de expectación y al mismo tiempo
de suspicacia.

La carta en la que su santidad
dio a conocer la razón de su sepa-
ración del cargo, sencillamente
debería ser tomada como la única
explicación creíble y aceptada por
lo fieles católicos, debido a que en
un acto de honestidad el Papa
aceptó no sentirse en condiciones
de salud y de edad que le permitie-
ran seguir cumpliendo con una
misión sumamente ardua.

Pero el hecho de la renuncia
como es natural ha provocado un
sinfín de especulaciones, las que
se hacen en público y las que se
formulan en privado, entre gente
del pueblo y obviamente los polí-
ticos de todo el mundo y los repre-
sentantes del alto clero católico en
cada uno de los lugares donde la
cristiandad es la religión mater.

De modo que no dejarse llevar
por el juego de las elucubraciones,
es poco menos que imposible. 

Nada es más propicio para in-
tentar la búsqueda de explicacio-
nes diversas sobre la causa de esta
renuncia papal, que lo insólito de
que esto haya sucedido, tomando
en cuenta que a lo largo de la his-
toria de la iglesia católica las dimi-
siones papales no fueron precisa-
mente algo común.

Y si a tal extraordinario aconte-
cimiento, sumamos que hoy por
hoy la crisis de la fe en el mundo,
particularmente en cuanto a la reli-
gión católica se refiere, no es
asunto menor, eso alimenta que se
especule sobre las más variadas
hipótesis acerca de lo que pudo
haber atrás de la decisión de su
santidad para no seguir más al
frente del Vaticano.

Alguien podría llegar a decir
incluso que el Papa más que re-
nunciar a promover los intereses
del cielo en la tierra, prefirió dejar
de lidiar contra los intereses del
clero en la tierra, lo que pudo difi-
cultar su misión de salvar almas y
prefirió evitar la condenación de la
suya propia, debido a que entre
ciertos pastores de la iglesia más

que demostrarse un ánimo por
alentar con su ejemplo la práctica
mundana de la palabra de Dios, lo
que se hace notar es su propensión
a disputarse los derechos de domi-
nación en cuestiones meramente
terrenales y no precisamente ape-
gadas a los preceptos bíblicos.

Claro que esa opinión y cual-
quier otra, sólo será parte de las es-
peculaciones, como en el caso de
una película, que curiosamente en
días previos a la renuncia de su san-
tidad, se trasmitió en un canal de te-
levisión, dando cuenta de una su-
puesta confrontación del cuerpo
cardenalicio para nombrar a un nue-
vo Papa, y cuya lucha por el control
de la iglesia se asemejaba a lo que
podría ser una declarada guerra en-
tre políticos tratando de arrebatarse
a toda costa un gran nicho de poder.

Uno de los aspirantes al cargo
papal, ( el actor que representaba
en la cinta a uno de los más viables
sucesores del recién finado Papa),
comentaba sin tapujos: “somos
hombres poderosos y estamos al
servicio de los intereses del poder”.

Y aunque, obviamente se trata-
ba de un película, (seguramente
impregnada de inexactitudes y do-
bles intenciones), lo cierto es que
en los tiempos que corren como en
distintos momentos de la humani-
dad, lo que se percibe socialmente
en torno al manejo de los asuntos
del alto clero, ( y no solamente ca-
tólico), se parece más a una con-
frontación de intereses terrenales
que al supremo deber clerical de
ayudar a la salvación de las almas
mediante el estricto cumplimento
de las normas divinas.

Una pregunta pues se antoja
pertinente: ¿ Cuántos hombres en
funciones del alto clero comulgan
realmente con la aspiración de pro-
fesar y promover el bien común co-
mo lo haría un auténtico Vicario de
Cristo y no por el contrario conver-
tirse en becarios del ant- Cristo da-
da su inclinación a las ambiciones
terrenales?. Algo en lo que debe-
mos pensar ahora que bien podría-
mos decir que : no habemus Papa

serviciospemier_vip
@hotmail.com

PRECIOS Y DESPRECIOS
No Habemus Papa

POR FREDDY SÁNCHEZ

Alguien podría llegar a
decir incluso que el Pa-
pa más que renunciar a
promover los intereses
del cielo en la tierra,
prefirió dejar de lidiar
contra los intereses del
clero en la tierra.

Deja una Iglesia en paz, dice
Hasta traiciones enfrentó
el Papa: Rivera Carrera

En el contexto del inicio de la
Cuaresma durante el Miércoles
de Ceniza, el cardenal Norber-
to Rivera Carrera señaló que Be-
nedicto XVI, quien esta sema-
na anunció su abdicación al pon-
tificado, “deja la Iglesia de Je-
sucristo en paz, después de sor-
tear tempestades, incomprensio-
nes y hasta traiciones, pero us-
ted, pese a la furia del mal, siem-
pre permaneció incólumne en la
fe, siempre actuó guiado por la
caridad”.

El jerarca reiteró que la noti-
cia de la renuncia papal “nos lle-
nó de estupor, de tristeza y nos
dejó un sentimiento de orfandad,
de desamparo”.

En una carta que envió
Norberto Rivera al Papa y que
fue dada a conocer ayer por la
Arquidiócesis, el cardenal da
gracias a Benedicto XVI por
estos ocho años de fecundo
servicio pastoral, por su valen-
tía al proclamar la verdad de
Jesucristo, por su magnífico y
brillante magisterio, por su tes-
timonio de amor a la humani-
dad y por la sencillez y humil-
dad que lo han llevado a tomar
la valiente decisión de dejar la
guía de la Iglesia”.

Apuntó que todo el presbi-
terio, religiosos y religiosas de
la Arquidiócesis de México, así
como los feligreses le expresan
la “más profunda admiración y
gratitud”, y añadió que el todavía

Pontífice puede tener la certeza
de que no lo olvidaremos, de que
los sostendremos en sus débiles
fuerzas por la oración”.

Reiteró que el Papa les ha in-
sistido a sus obispos y cardena-
les que “ya no tiene las fuerzas
físicas para continuar ejercien-
do el ministerio petrino” y cele-
bra que “al fin, el Santo Padre
tendrá ese espacio añorado pa-
ra rezar, meditar y escribir, pa-
ra entrar en el sosiego que da sa-
bernos amados por el Señor y en
que experimentará la alegría de
saberse suyo, pues toda su vida,
su inteligencia y voluntad la ha
puesto al servicio de Cristo y de
su santa iglesia”.

También remarcó que el
adiós de Benedicto XVI ha si-
do “sereno, pero marcado por
el sufrimiento de quien duran-
te ocho años ha llevado sobre
sus hombros la enorme res-
ponsabilidad de apaciguar el
rebaño del señor, de conducir
en medio de las borrascas y los
presagios más negros la barca
de la Iglesia universal”.

El Papa
Benedicto XVI
encabezó ayer la
misa del
Miércoles de
Ceniza, en la
Basílica de San
Pedro.

El pontífice debió
sortear tempestades e
incomprensiones, pero
pese a la furia del mal
siempre permaneció

incólume en la fe

Dato
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Carstens prevé inflación
de 3% durante este año

Pronostica crecimiento de hasta 4%

El Banco de México (Banxico)
mantuvo su pronóstico de creci-
miento económico del país pa-
ra 2013 en un intervalo de entre
3.0 y 4.0 por ciento, aunque es-
te podría modificase si se dan
las reformas estructurales y em-
piezan a implementarse.

El gobernador del Banxi-
co, Agustín Carstens, informó
que para 2014 espera un avan-
ce de la economía mexicana
entre 3.2 y 4.2 por ciento, aun-
que precisó que estas tasas
muestran una desaceleración

respecto al crecimiento de 4.0
por ciento calculado para 2012.

Al presentar el “Informe
sobre la inflación, octubre-di-
ciembre 2012”, el banquero
central consideró que en gran
parte de 2013 y 2014, la infla-
ción se situará en niveles cerca-
nos a la meta de 3.0 por ciento
+/- un punto porcentual, aun-
que se prevé un aumento tran-
sitorio en los primeros cuatro
meses de este año.

Además, Banxico elevó su
previsión de creación de emple-

os formales para 2013 a un inter-
valo de entre 550 mil y 650 mil
trabajadores, desde los 500 mil a
600 mil calculados en el informe
previo, debido al impacto de la
reforma laboral recién aproba-
da, mientras que para 2014 se
espera un aumento de entre 700
y 800 mil trabajadores.

Asimismo, mencionó que
la homologación del Impuesto
al Valor Agregado (IVA) para
todos los bienes y servicios,
incluidos medicinas y alimen-
tos, tendría un impacto infla-

cionario de una sola vez.
“Sí tendría un impacto, pe-

ro sería de una vez por todas,
sería como un cambio en pre-
cios relativos y el efecto sería
efímero. Aumentarían de una
vez por todas los precios y ya
después ese efecto se iría des-
vaneciendo conforme pasa el
tiempo”, dijo.

Por otra parte, confirmó
que la economía mexicana co-
menzó a desacelerar su creci-
miento, afectada por una me-
nor dinámica en el exterior.

El gobernador
del Banco de
México,
Agustín Carstens,
prevé una
inflación moderada
frente a la crisis
global.

Organizaciones sociales
lucharán contra el hambre

Aportan experiencias a la cruzada nacional

Cuenca de Burgos
logra producción
récord de gas

Extrae 1,400 millones de
pies cúbicos por día

Organizaciones de la Sociedad
Civil que trabajan con temas de
nutrición, abasto de alimentos y
desarrollo sustentable se reunie-
ron con la titular del Instituto Na-
cional de Desarrollo Social (In-
desol), María Angélica Luna Pa-
rra, y con el secretario técnico de
la Secretaría de Desarrollo So-
cial (Sedesol), Omar Garfias Re-
yes, para sumar sus experiencias
en favor de la Cruzada Nacional
Contra el Hambre.

Fundación Merced, Un Ki-
lo de Ayuda, Organismo de Nu-
trición Infantil, Proyecto Ham-
bre, Comedores Santa María,
Fundación Femsa, Fomento So-
cial Banamex, Centro de Apo-
yo al Menor Trabajador de la
Central de Abasto, Unidos por
la Montaña, Centro Nacional pa-

ra el Desarrollo Integral, Integra
Servicios Agropecuarios, Aso-
ciación Mexicana de Bancos de
Alimentos y Ayuda en Acción,
entre otras asociaciones civiles,
manifestaron que es fundamen-
tal diseñar modelos de atención
adecuados a las características
propias de cada región, en cada
uno de los 400 municipios seña-
lados como prioritarios en esta
primera etapa.

Luna Parra afirmó que la Se-
desol tiene el propósito de ge-
nerar comunidades más proac-
tivas, por lo que pidió capacitar
y trabajar con la población de
las zonas de atención para que
sean ellos quienes definan su
propia agenda, rescaten la rique-
za de sus regiones y sean prota-
gonistas de su desarrollo.

Reynosa, Tamps.- El direc-
tor general de Petróleos Me-
xicanos, Emilio Lozoya Aus-
tin, realizó ayer una gira de
trabajo por diversas instala-
ciones de Pemex Exploración
y Producción (PEP) y Pemex
Gas y Petroquímica Básica
(PGPB) a fin de evaluar pro-
yectos en desarrollo en la re-
gión.

Lozoya mantuvo reunio-
nes de trabajo referentes a los
proyectos Burgos y gas sha-
le, el cual abre una nueva
ventana de oportunidad para
incrementar la oferta energé-
tica en México.

En la reunión se informó
que el Activo Integral Bur-
gos alcanzó el pasado mes de
diciembre una producción
histórica de 1,400 millones
de pies cúbicos diarios de gas
natural, lo que lo consolida
como uno de los proyectos
más rentables en la produc-
ción de hidrocarburos.

Esta producción, prove-
niente de diferentes pozos
ubicados en la región, es el
resultado de la aplicación de
nuevas tecnologías por par-
te de Pemex Exploración y
Producción.

El titular de Pemex preci-
só que en el desarrollo de los
proyectos se busca también
beneficiar a la industria nacio-

nal mediante la integración de
cadenas productivas, así co-
mo impulsar una visión de fu-
turo enfocada a la sustentabi-
lidad, la responsabilidad so-
cial y la ética corporativa.

Lozoya Austin también
visitó las instalaciones de la
Central de Medición del
Km.19 de la carretera Rey-
nosa-Monterrey de PEP, y el
Centro Procesador de Gas
Burgos de PGPB, donde
constató la operación de sus
seis plantas criogénicas que
utilizan tecnología de punta
y de sus sistemas de control
de procesos.

En esta gira de trabajo, es-
tuvo acompañado por los di-
rectores generales de Pemex
Exploración y Producción,
Carlos Morales Gil, y de Pe-
mex Gas y Petroquímica Bá-
sica, Alejandro Martínez Si-
baja, así como por el direc-
tor corporativo de Tecnolo-
gías de Información y Proce-
sos de Negocios, José Luis
Luna Cárdenas.

Emilio Lozoya, di-
rector general de la
paraestatal, realizó

una visita de inspec-
ción a esa zona del es-

tado de Tamaulipas

Dato

Emilio Lozoya Austin, director general
de Pemex, habló sobre la Cuenca de
Burgos, zona productora de gas.

María Angélica Luna Parra, titular del
Instituto Nacional de Desarrollo Social.
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Récele a San Charbel, 
su vida y espí ritu
encontrarán paz. 

Visí telo en la Iglesia de 
San Agustín, ubicada 

en Hora cio esq. Musset 
Col Polanco, México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

San 
Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas
Tadeo, sier vo fiel y amigo de

Jesús, el nombre del traidor ha
sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la
Iglesia te honra y te in voca como

patrón de las causas difíciles.
Ruega por mí para que reciba yo

los consuelos y el soco rro del
cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufri mientos,
(haga petición).

Ruega por nosotros y por todos
los que piden tu protección.

Amén.

Sapientísimo Niño de Atocha, gene-
ral protector de todos las hombres,
general amparo de desvalidos, medi-
co divino de cualquier enfermedad.
Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo
te alabo en este día y te Ofrezco es-
tos tres Padre Nuestros y Ave Marí-
aas con Gloria Patri, en memoria de
aquella jornada que hiciste encarna-
do en las purísimas entrañas de tu
amabilísima Madre, desde aquella
cuidad santa de Jerusalén llegar a
Belén.
Por cuyos recuerdos que hago en
este día te pido me concedas lo que
te suplico, para lo cual interpongo
estos méritos y los acompaño con
los del coro de los Querubines y Se-
rafines, que están adornados de
perfectísima sabiduría, por los cua-
les espero, preciosísimo Niño de
Atocha, feliz despacho en lo que te
ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lo-
graré una buena muerte, para lle-
gar a acompañarte en Belén de la
gloria.

Amén.

Oración al Niño
de Atocha

AGUJA
BRUJULA
CAMINO
CHINOS

CIRCULO
DIRECCION

DISCO
EJE

EXPLORADORES

GUIA
IMAN

MAGNETISMO
MOVERSE

NAVEGANTES
NORTE

ORIENTAR
SUR

TRANSPORTE

Sopa de letras: La brújula

2009.- Se rompe récord Guinness con 39 mil 897 personas besándose. El
representante de Guinness, el español Carlos Martínez, avala que Méxi-
co rompe récord, al contabilizar a miles de personas besándose en la
Plaza de la Constitución como parte del festejo por el Día del Amor y la
Amistad, “Bésame mucho”.

La bulimia consta de un desorden
alimenticio que afecta generalmen-
te a mujeres en la adolescencia y al
comienzo de la edad adulta.

Dicho comportamiento con-
siste en la ingesta compulsiva
de grandes cantidades de ali-
mentos ricos en calorías (me-
diante atracones a escondidas)
para luego eliminarlos del or-
ganismo con purgas como vó-
mitos inducidos, laxantes, diu-
réticos, enemas, ayunos desor-
denados y, en algunos casos, la
práctica de ejercicios excesivos
e incontrolados.

La bulimia es causada por la
ansiedad y preocupación exce-
siva por el peso corporal y el as-
pecto físico.

Muchas veces resulta difícil
detectar la persona que sufre de
bulimia, ya que, a diferencia de

los anoréxicos cuyo problema de
falta de peso se hace evidente, por
lo general, la bulimia no se asocia
a una modificación importante
del peso corporal como para su-
poner un signo de alarma e inclu-
so come sin problemas cuando se
encuentra con otras personas.

Sin embargo, existen conduc-
tas evidentes asociadas a este
trastorno como son: Preocupa-
ción obsesiva por la comida,
miedo excesivo e incontrolado
de engordar, Desaparición inex-
plicable de grandes cantidades
de alimentos, constante idas al
baño después de las comidas, in-
satisfacción con respecto a su
propio cuerpo, desmedido afán
de perfeccionamiento, frustra-
ción y depresión (al no lograr sus
expectativas), cambios frecuen-
tes de ánimos.

Bulimia

¿Sabías que un día como hoy...?

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.
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Solución

Escribe: Amaya

ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Necesitas buscar tu paz interior con más intensidad y
responsabilidad, no tomes este aspecto de tu ser tan a la ligera.

Aún tienes mucho camino por delante, no te desesperes,
lucha por lo que deseas, mantente firme y perseverante.

Eres parte de la creación divina, no tienes por qué sentirte
menos, deja de menospreciarte y supera tus expectativas.

Ninguno de tus vicios te hará buena compañía, deja de negar
lo que salta a la vista e intenta vencer tus karmas negativos.

Anímate a dar ese paso del que tanto dudas, será en pro de tu
camino a la felicidad, no temas. 

Te volviste parte fundamental en la vida de una persona que
nunca imaginaste, no le des la espalda.

Estás por empezar de nuevo en tus relacione sentimentales,
procura tener cuidado esta vez y no cometer los errores de antes.

Dale prisa a ese proyecto que iniciaste, no lo dejes a medias,
posiblemente sea de lo que tengas que vivir el resto de tu vida.

No te preocupes más, ya que el trago amargo ya los has tenido
y ahora todo lo que viene será positivo.

El cierre de año será algo pesado en cuestiones de trabajo, pero
el inicio del que viene cosecharás todo el fruto de tu esfuerzo.

No tomes tus decisiones sentimentales a la ligera, podrías
equivocarte por un simple arranque de impotencia o ira.

No necesitas ser rescatado del estado en que te encuentras, la
decisión de salir adelante esta en ti y no en quienes te rodean.

TIP ASTRAL
El Espíritu Santo. El Paráclito, el regalo
de Jesucristo tras su partida, regalo al que
muy pocas veces prestamos atención, pe-
ro que es quien nos dará fortaleza en mo-
mentos difíciles, el que nos inspirará a te-
ner grandes cambios en nuestras perso-
nas, solo basta con invocar su presencia, su
ayuda para que este nos auxilie en cual-
quier momento “Ven Espíritu Santo, Ven
y lléname de tu fuego bendito, para que
pueda actuar de la manera correcta, inun-
da mi corazón con tu sabiduría y calor”.
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Cancún.- Imagínate al Hijo de
Dios caminando con una cruz
sobre sus hombros hacia un lu-
gar donde seria crucificado, sin
culpa, sin pecado, pero con un
único propósito: Que su muer-
te sirviera para el perdón de tus
pecados.

Jesús mismo sintió lo difí-
cil del momento, antes de ser
arrestado dijo: “Y él se apartó
de ellos a distancia como de
un tiro de piedra y puesto de
rodillas oró, diciendo: Padre,
si quieres, pasa de mí esta co-
pa; pero no se haga mi volun-
tad, sino la tuya”. Lucas 22:41-
42 (Reina-Valera 1960). Y es-

tando en la cruz crucificado
también dijo: “Cerca de la ho-
ra novena, Jesús clamó a gran
voz, diciendo: Elí, Elí, ¿lama
sabactani? Esto es: Dios mío,
Dios mío, ¿por qué me has
desamparado?”. Mateo 27:46
(Reina-Valera 1960). Sin em-
bargo y a pesar de tener el po-
der de Dios para hacer un mi-
lagro allí mismo, decidió no
rendirse en su propósito de
morir por ti y por ti, todo por
amor.

El amor de Dios es tan
grande que dio a su único Hijo
para morir en nuestro lugar. Su
muerte debe ser cada día nues-
tra motivación para no rendir-
nos, para no renunciar.

Quizá a veces sientas que

no puedes más, quizá las fuer-
zas de a poco se te acaban,
quizá pensamientos de renun-
ciar venga a tu mente, pero
aun con todo eso ¡No debes
renunciar a Dios!, Él lo es to-
do para ti, Él es el único que
te ha amado de una manera
sincera, Él es el único que ha
estado contigo en los momen-
tos más difíciles de tu vida,
Él jamás te ha abandonado y
ha sido el único que ha creído
en ti y en lo que puedes lo-
grar, por lo tanto ¡No puedes
renunciar a Él!

No te creas inmerecedor
de su amor, porque Él no te
ama porque te lo merezcas,
sino porque decidió amarte
eternamente.

Hoy tienes que sacar fuer-
zas donde no las hay y tomar la
valiente decisión de seguir ade-
lante en este camino de ver-
dad, no puede ser que mien-
tras Dios dio todo por ti, tú no
quieras dar todo por Él.

Es hora de levantarte, de
secarte las lágrimas, de sacu-
dirte el polvo a consecuencia
de la última caída y seguir

avanzando, porque Dios se
merece todo nuestro esfuerzo y
si algo nos anima es que Él ja-
más renuncio a morir por ti, si-
no que llevó a cabo su propósi-
to para que ahora tú puedas ser
perdonado de tus pecados y
con ello heredar la vida eterna
que Él tiene preparada para to-
dos aquellos que lo reconoz-
can como Señor y Salvador.

Hoy es un día donde debe-
mos levantarnos nuevamente
y retomar el camino, es hora
de desechar todo pensamien-
to contrario que nos quiere lle-
var a renunciar y dejar que
Dios nos tome de la mano nue-
vamente para caminar junto a
Él.

¡No renuncies! ¡Dios dio
todo por ti!
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Que se haga tu voluntad

No renuncies a Él
Cuando te sientas solo, desesperado y con deseos de

renunciar, recuerda que Dios nunca renunció por ti

En el Monte de los Olivos, Jesucristo quiso renunciar a su propósito de Salvador, pero no lo hizo.
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Cuando se viene de Belice, la señalización es muy clara antes
de ingresar a México.

Caseta de control cuenta con los mejores equipos para no
permitir cruces ilegales.

Las obras de ingenieros militares llegan a unos cuantos metros
de la entrada a Centroamérica.

Vehículos que se utilizaron en la construcción.Habrá una base militar en la aduana Subteniente López II.

Carretera México-Belice, una de las obras re-
alizada por personal militar.

Camino con luminarias brindó nuestro país a
los beliceños.

Después que el año pasado fueran entregada las instalaciones aduaneras, aun se detallan los
accesos.

Complejo de carga y descarga de los camiones.

Modernas instalaciones de la
aduana Subteniente López II

Espera ser inaugurada antes del 15 de marzo

Por Santiago Rodas
DIARIOIMAGEN Quintana Roo

Chetumal.- El nuevo puerto
fronterizo entre México y Be-
lice está construido en una su-
perficie de nueve hectáreas del
lado mexicano y tres hectáre-
as en el país vecino, dijo un
coronel encargado de la obra.

“Concluimos los trabajos
el 31 de enero pasado. Se ter-
minó a golpes, porque se vi-
nieron dos frentes fríos, llu-
vias y eso complicó a la em-
presa asfaltadora.

-¿Hubo licitación?- No
hay licitación porque fue un
acuerdo interinstitucional.

Belice previamente soli-
citó el apoyo, el gobierno me-
xicano dijo sí, te apoyo, pero
no te voy a entregar el dinero
a ti, tú dame tu conformidad
de que recibes el apoyo, pe-
ro los recursos los va a ma-
nejar una entidad de México,
en este caso la División de In-
genieros.

Ellos se manifestaron to-
talmente de acuerdo, que se
firmó ante el Ministerio de
Obras y Transporte de Belice
y la Dirección de Ingenieros”.

Como el lector podrá ver
en las siguientes imágenes,
las instalaciones de la adua-
na Subteniente López II ya

están terminadas, que según
fuentes dignas de crédito, se-
rá inaugurada antes del 15 de
marzo.

La mercancía que existe
en la zona se va para Santa
Elena y Subteniente López;
ahora están en coordinación
los ministerios de Belice para
analizar si dejan estos dos ca-
rriles funcionando o si cons-
truyen sus cuatro carriles.

Habrá instalaciones para
el personal militar bardeadas
y separadas de lo que serán
las oficinas del SAT y garita
aduanera de Subteniente Ló-
pez II y el puente internacio-
nal Chactemal,



Por Gloria CARPIO

Guadalupe Pineda ofreció una
velada íntima y llena de ro-
manticismo al presentar una
parte de su disco Guadalupe
Pineda en Bellas Artes, Volu-
men 1. Fue Cerca de las 21:30
horas cuando los asistentes,
que se hicieron acreedores a
un pase tras  ganar una trivia
en Facebook disfrutaron de
un showcase en el club Voi-
la, ubicado en una plaza co-
mercial de Polanco.

Previo a ello por la maña-
na la intérprete ofreció una
rueda de prensa en la que des-
tacó: “Tenía necesidad de ex-
presar lo que yo quería, mi
primer disco como producto-
ra independiente fue de arias
de ópera, uno que muy pro-
bablemente ninguna disque-
ra me hubiera grabado, y
quién iba a decir que vendería
150 mil copias”, dijo Guada-
lupe Pineda, tras recordar có-
mo inició un sueño que ahora
es una realidad. 

Wn 2002 nació el sello
discográfico Inter-Sound y
la productora Inter-Music,

los cuales pertenecen a la
cantante.

Asimismo Pineda comen-
tó que para ella este tipo de
procesos no han sido fáciles
pero es preferible arriesgar a
quedarse viendo cómo pasan
las oportunidades. Aseguró
que siempre es mejor decir:
“me equivoqué”, que decir:
“No lo hice”, la cantante goza
de una trayectoria única e in-
discutible, que la ha coronado
como una de las mejores vo-
ces de este país. 

“Hay que arriesgar siem-
pre, yo renté el estudio de
Sony para meter a toda la or-
questa, era la Camerata de las
Américas, dirigida por el
maestro Patrón de Rueda, un
mundo de gente. Ya teníamos
todo listo, y me habla el pro-
ductor Eduardo Magallanes:
‘Guadalupe, hay un proble-
ma, la orquesta no se quiere
meter, te exigen un aumento
en el costo’, me quería mo-
rir”, puntualizó. 

Guadalupe Pineda presen-
tó su material en vivo en Be-
llas Artes Vol. I, que salió a la
venta este 5 de febrero. La serie estadounidense The

Walking Dead no sólo es con-
siderada como uno de los fe-
nómenos televisivos más im-
portante de los últimos tiem-
pos, además ostenta el título
de ser el programa con más
muertos por capítulo, con 38. 

En un reciente estudio rea-
lizado por el sitio
Funeralwise.com, la serie trans-
mitida en Latinoamérica por la
señal Fox, y producida por
AMC, presenta 38 muertos por
capítulo en promedio, de los
cuales más del 90 por ciento
son zombies. 

En segunda posición con 26
muertos, se ubica la producción
bélica británica “Strike back” ,
en tercer lugar se encuentra Re-
volution, con uno, mientras que
Nikita y Supernatural, se en-
cuentran en tercera y cuarta po-
sición, respectivamente. 

Asimismo, el citado estu-
dio señala que de todas las
muertes, el 44 por ciento fueron
producidas con alguna arma de
fuego, mientras que objetos co-
mo los cuchillos o espadas só-
lo se utilizaron para dar ultimá-
tum a un 19 por ciento. 

Este estudio que se realizó
a 40 series durante 2012 tam-
bién arrojó que el 86 por cien-
to de los fallecidos son hom-
bres. Además, la violencia tu-
vo un aumento del 12 por cien-
to en relación a 2011. 

La popular serie apocalípti-
ca The Walking Dead batió su
récord de audiencia en su re-
torno a la pequeña pantalla en
EU tras un hiato de dos meses
con el capítulo The Suicide
King que fue seguido por 12.3
millones de espectadores, se-
gún confirmó hoy la cadena
AMC.
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Guadalupe Pineda
en Bellas Artes,
Volumen 1

En esta ocasión su exquisita voz y presentación nos ofrece un álbum único, CD+DVD:

El capítulo The Suicide King en EU, tuvo 12.3 millones de espectadores

***Como un reconocimiento a todas las madres en su día, la artista

ofrecerá un gran concierto en el Auditorio Nacional el 10 de mayo.

The Walking
Dead, fenómeno
televisivo; 38
muertos por
espisodio
*** En segunda posición con 26 muertos, se
ubica la producción bélica británica Strike back,
en tercer lugar se encuentra Revolution, con
uno, mientras que Nikita y Supernatural, se
encuentran en tercera y cuarta posición,
respectivamente.

The Walking Dead, basado en las novelas gráficas de Robert
Kirkman, relata la lucha por sobrevivir de un grupo de personas
en un mundo infectado de muertos vivientes.

“Este primer volumen CD + DVD en vivo desde Bellas Artes,
es un testimonio parte de mi vida en el que seleccioné 20 te-
mas muy especiales”, reveló Guadalupe Pineda.

PROMOCIÓN

ESPECIAL:

2 TICKETS 

+ 1 DISCO

Al adquirir dos boletos
para el concierto del
Auditorio Nacional del
10 de mayo, se
entregará un “Boleto
Espejo”, el cual podrá
ser canjeado por su
nuevo álbum en
cualquier tienda
Mixup de la República
Mexicana.
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Por Arturo Arellano

El verdadero significado de la
humildad radica en las virtu-
des más nobles del espíritu; la
humildad es signo de fortaleza
y el que posee la humildad en
alto grado, generalmente es po-
seedor de casi todas las virtudes
tal y como lo ha logrado el ac-
tor y empresario Mauricio Is-
las, quien además de su talento,
visión, disciplina y galanura,
también su sencillez lo hace
destacar en el medio del espec-
táculo y lo ha llevado a escalar
grandes peldaños y resolver
con la frente en alto las adver-
sidades que ha atravesado. 

Toda persona que tenga el
gusto de conocer a Mauricio
Islas, siempre da como refe-
rencia que es fino, guapísimo,
atento, sencillo, noble e inmen-
samente trabajador, es por ello
que para DIARIOIMAGEN
es un orgullo que una estrella
como Mauricio Islas nos haya

visitado y dejar impregnado un
poco de su brillo. 

Este reconocido actor me-
xicano que ha traspasado fron-
teras continúa sembrando tra-
bajo para cosechar éxito, cuan-
do cree que sólo con esfuerzo
se puede llegar a la cima. Y
ayer precisamente visitó las
instalaciones de DIARIOI-
MAGEN para ofrecer una en-
trevista, en la cual detalló acer-
ca de cada uno de sus proyec-
tos, antecediendo un poco en
cómo inició su travesía en el
mundo de la actuación.

“EL FUTBOL AMERICANO
SIEMPRE ME GUSTÓ, PERO

LO DEJÉ POR UNA
ENFERMEDAD EN LOS

OJOS”
“Ni me di cuenta cómo me de-
cidí a ser actor profesional-
mente porque desde pequeño
traía en las venas el amor por el
arte, por ejemplo, si en mi es-
cuela iban a organizar una pas-

torela, yo era el primero en le-
vantar la mano, no me impor-
taba si era el pastorcito, si era el
árbol, me hubiera encantado
ser el Niño Dios pero no daba
la edad, pero no me importa-
ba el personaje que me asig-
naran, yo le entraba”.

Mientras los rayos del sol
penetraban en sus pupilas los
ojos de Mau (como le dicen
sus amigos) lucían más azules,
lo cual cautivó al personal fe-
menino que labora en esta ca-
sa editorial, a la cual reveló que
otra de sus pasiones lo fue tam-
bién el futbol americano,
“También jugué mucho tiempo
futbol americano y era algo
que me apasionaba, pero tuve
que dejarlo por una enferme-
dad en los ojos, tenía conjunti-
vitis primaveral y era muy ries-
goso que siguiera jugando”.

Fue entonces cuando el jo-
ven Mauricio Islas llegó al
Centro de Educación Artística
de Televisa. “Nos fuimos mo-

viendo, opté por entrar al CEA,
en el cual estuve un año y me-
dio y luego me llamaron para
una telenovela que se llamo
Carrusel de las Américas, de
30 capítulos y me quedé, de
ahí me llamaron para Mágica
juventud, después para un pro-
grama de nombre Tres contra
tres que era una serie de las pri-
meras que se produjeron en
México, posteriormente Emi-
lio Larrosa me llamó de nue-
vo para hacer Volver a empe-
zar, donde era el antagónico
de la historia que protagoniza-
ron Chayanne y Yuri, y bueno
pues fue así como mi carrera
y aquí sigo ya con 23 teleno-
velas”, enfatizó.

Por otra parte, aseguró que
su sueño no es ser famoso ni
rico, sino llegar al público que

lo sigue y transmitirles senti-
mientos, “No estoy aquí por
ser famoso, estoy porque ha-
go lo que me gusta, lo que me
apasiona, para mí los verdade-
ros éxitos tienen que ver con
los grandes proyectos, todo es-
tá en tener proyectos impor-
tantes en la mano y pode reali-
zar también personajes nota-
bles, y bueno, la fama viene
cuando tienes ciertos proyectos
que te pueden catapultar hacia
ese sentido”, dijo, ejemplifi-
cando con su participación en
la telenovela juvenil Mi peque-
ña traviesa que fue de las pri-
meras telenovelas de ese gé-
nero en México, “Salir a la ca-
lle era una locura porque los
niños, las chavitas te veían co-
mo algo muy grande, fue algo
muy lindo y muy fuerte, la

gente te mira de una manera
distinta, reacciona a tus perso-
najes y eso es muy gratifican-
te, ya luego empiezas a buscar
esa clase de personajes con los
que el público te va a recordar,
como el más reciente que hi-
ce en La mujer de Judas que
me encantó porque tenía un
amor-odio por encontrar el
amor de su mujer, de esos per-
sonajes desgarradores, que son
tridimensionales,  que sufren,
que ríen que se enojan”

“LAS TELENOVELAS
TIENEN QUE EVOLUCIONAR

PERO LA HISTORIA DEL
AMOR SIEMPRE VA A

CONMOVER Y GUSTAR”
Luciendo muy casual y pun-
tual a la cita con este medio,
Mauricio compartió lo que en

Mi sueño no 
es la fama sino
conquistar el
corazón del
público día a
día, afirma
Mauricio Islas
*** Junto con Paola Núñez protagonizará 
Destinos, la próxima telenovela de TV Azteca
*** A partir del 28 de febrero recorrerá gran parte 
de la República mexicana con la puesta en 
escena Los árboles mueren de pie
*** Este año se estrenará la cinta El entrenador, 
la cual se rodó en Cancún y en la que Mau
participó como actor y productor

Toda persona que tenga el gusto de conocer a Mauricio Islas, siempre da como referencia
que es fino, guapísimo, atento, sencillo, noble e inmensamente trabajador, es por ello que pa-
ra DIARIOIMAGEN es un orgullo que una estrella como él nos haya visitado y dejar impregna-
do un poco de su brillo.



farándulaJueves 14 de febrero de 2013 DIARIOIMAGEN 25
su opinión es lo más importan-
te para un actor. “Ya con el
tiempo la fama se transforma
en que la gente reconoce tu tra-
bajo y no hay nada más bonito
para un actor que tu trabajo sea
reconocido, habrá gente que le
guste, habrá gente que no, pe-
ro quien lo reconoce y te sigue
por lo que haces y que además
le puedas tocar el corazón con
una escena, con una lágrima
con una risa, hacerlos reír o llo-
rar, es maravilloso; el saber que
hay alguien viéndote frente al
televisor o en el teatro y que te
crea y apoye, es realmente lo
mas gratificante”

De igual manera, opinó
acerca de la actual escena de
la telenovela en México, la
cual ha tenido visiblemente
cierto retroceso, “Yo no creo
que la telenovela esté mal, pe-
ro ahora el público es diferen-
te, se tiene que evolucionar,
manteniendo la esencia del
melodrama, porque con todo
este acceso a la tecnología y a
la televisión de paga, también
la piratería de cierta manera
da acceso a la gente a algo más
visual, al mundo de las series,
del cine, entonces a la gente ya
no se le engaña tan fácil, el pú-
blico ya sabe lo que le gusta y
lo que quiere ver, por que ya
está mas capacitado, sin em-
bargo creo que el melodrama

de la televisión, la historia del
bueno, el malo, la lucha por el
amor siempre va a seguir gus-
tando, porque cuando una his-
toria tiene tela de dónde cor-
tar sólo hay que explotarla
bien”, señaló.

En cuanto a sus próximos
proyectos, adelantó varios de
los que destacan un par, el pri-
mero de ellos una telenovela
con TV Azteca, de la cual aún
no hay muchos detalles, “Va-
mos a empezar la telenovela
Destinos con Paola Núñez y
con Margarita Gralia, lo cual
ya es un hecho; estamos ar-
mando el elenco, yo espero
que en un mes y medio empe-
cemos a grabar, la productora
es Maricarmen Marcos; esta
historia es fuerte, es un ‘melo-
dramón’ clásico, muy bien cui-
dado, eso me gusta mucho. El
segundo proyecto es una pelí-
cula de nombre El entrenador
en la cual trabajo como actor
y también como productor, ya
que junto con Rosa María Te-
ral, Arturo Martínez y Leonar-
do Singles produjimos el año
pasado en Cancún esta cinta
que narra la historia de un pa-
dre y una hija, el padre ex juga-
dor de futbol que enfrenta una
catarsis por problemas que le
hacen caer en depresión, y bue-
no es un cuento bien bonito,
una película de superación per-

sonal para toda la familia, que
me hace poner muy contento
porque muchas veces por ser
etiquetado como actor de tele-
novela, no se te dan estas opor-
tunidades, pero ejemplos hay
muchos de que se puede hacer
de todo, se me ocurren, Gael
García y Diego Luna por ejem-
plo o Ana de la Reguera”, ex-
presó Mauricio quien adelantó
que este filme se estrenará en el
presente año.

DESEA DEDICARSE MÁS A
PRODUCIR Y ESCRIBIR

Con una sonrisa tras sonrisa,
Islas destacó que trabajando
dentro del mundo de la actua-
ción y viviendo en foros duran-
te los últimos 20 años, es in-
evitable contagiarse de ciertas
inquietudes, como la de produ-
cir y escribir, “Me gustaría ha-
cer Hamlet en teatro, producir,
bueno ya hice la película que
comenté, pero me gustaría só-
lo producir alguna sin actuar,
porque en la anterior hice am-
bas cosas, estamos perfilando
este año para hacerlo, empezar
a introducirme poco apoco del
otro lado”.

Finalmente, coincidió en
que una de las principales ar-
mas en contra de la violencia
que pueda atravesar cualquier
país son las artes escénicas,

“estoy de acuerdo con que el
cine, el teatro o cualquier  arte
sea utilizada para combatir la
violencia o cualquier proble-
ma social, sin embargo tam-
bién me gusta que cuando se
aborde un tema de estos se ha-
ga bien y no sólo por encimita,
infórmate, prepárate y que sea
un cine crudo, cine de denun-
cia para que la gente se dé
cuenta de lo que pasa en Méxi-
co, eso es una manera de ex-
presarse y combatir, porque
suele suceder que se empleen
los temas sólo para causar ex-
pectativa y no debe ser así, que
sea con honestidad y corazón
ya con esto le das la opción a la
gente de enterarse o no hacer-
lo”, enfatizó.

De esta manera es como
Mauricio Islas, quien el 16
de agosto cumplirá 40 años
y como los buenos vinos, si-
gue activo y vigente, desta-
cando que también estará de
gira con la puesta en escena
Los árboles mueren de pie,
con la que recorrerán gran
parte del interior de la Re-
pública mexicana como el
28 de febrero en Pachuca, 1
de marzo en Querétaro, 7 de
marzo en Acapulco, y Pue-
bla además de otras ciuda-
des con varias fechas por
confirmar.

Coincide en que una de las principales armas en contra de la violencia que pueda atravesar cualquier país son las artes
escénicas.

“Yo no creo que la telenovela esté mal, pero ahora el público es diferente, se tiene que evolucionar, manteniendo la
esencia del melodrama”, señaló Mauricio Islas.
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Lausana, Suiza.- La Comisión
Ejecutiva del Comité Olímpico
Internacional (COI) decidió ayer
dejar a la ciudad mexicana de
Guadalajara fuera de la lista final
de candidatas para organizar los
Juegos de la Juventud 2018 por
falta de garantías financieras.

“Es verdad que analizamos
y vimos un potencial problema
con las garantías financieras. Por
supuesto este es un tema impor-
tante”, dijo en conferencia de
prensa al término de la reunión
de la Comisión Ejecutiva el pre-
sidente del COI, Jacques Rogge.

El presidente del COI hizo
extensivas las dudas financieras a

Rotterdam, Holanda, la otra ciu-
dad que quedó fuera del corte fi-
nal, que sí pasaron Buenos Aires,
Medellín (Colombia) y Glasgow
(Reino Unido), que se jugarán la
carta final el próximo 4 de julio.

Los Juegos de la Juventud
reúnen a jóvenes de entre 14 y
18 años en un programa deporti-
vo similar al de los Juegos Olím-

picos, aunque con un número
menor de pruebas.

En su versión de verano, la
primera edición se celebró en
2010 en Singapur y la segunda
será en 2014 en Nanjing (China).

El informe del grupo de tra-
bajo encargado de evaluar a las
ciudades candidatas señala que
aunque los tres niveles de Gobier-
no en México han ofrecido garan-
tías legales para la organización
de la cita deportiva, “un significa-
tivo número de garantías solicita-
das por el COI no aparecen o no se
reflejan en los compromisos del
informe presentado por la candida-
tura” de Guadalajara 2018.
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La selección mexicana sub
20 venció 1-0 al Club Teca-
machalco de la segunda di-
visión en el último partido de
preparación previo a su par-
ticipación en el pre mundial
de Puebla que arranca el pró-
ximo lunes. Con gol solita-
rio de José Van Rankin al mi-
nuto 88 el combinado se des-
pidió del Centro Alto Rendi-
miento previo a su viaje a la
Angelópolis.

Al término del encuentro
Sergio Almaguer estratega de
este representativo nacional,
manifestó que sus dirigidos
no se sienten presionados por
ser el equipo local en este cer-
tamen pero si comprometidos
en conseguir el pase al mun-

dial de la especialidad que se
celebrará en Turquía en los
meses de Junio y Julio.

“Tenemos más que obliga-
ción una necesidad de seguir
cosechando buenos resultados
y crecer colectivamente y de
manera individual. Hay que
acostumbrarse a jugar bajo pre-
sión y ellos lo tienen muy cla-
ro, lo han vivido porque son
jugadores que tienen experien-
cia en ese sentido y obviamen-
te la gente espera que seamos
campeones del pre mundial y
del mundial incluso pero para
ello hay que ganar primero el
boleto para estar allá y para eso
hay que ganar los dos prime-
ros partidos no podemos ade-
lantarnos”.

Guadalajara, excluida de
los Juegos de la Juventud

El CMB celebra su
medio siglo de vida

Dato

De “chanfle”,
el oro olímpico
en futbol: Ana
Gabriela

El Consejo Mundial de Bo-
xeo (CMB) que preside el
mexicano José Sulaimán, ce-
lebrará hoy el 50 aniversario
“orgulloso” de hacer del bo-
xeo “un deporte protegido y
reglamentado”.

“Estamos muy orgullo-
sos por estos 50 años, no
cualquier institución cumple
50 años. Hemos hecho del
boxeo un deporte protegido y
reglamentado, con muchos
cambios en beneficio del bo-
xeador, en síntesis, el CMB
ha cambiado al boxeo a ni-
vel mundial”, dijo Sulaimán.

Fue el presidente mexica-
no Adolfo López Mateos
(1958-1964) quien promovió
la creación de una entidad que
unificara a las comisiones del

mundo como vía para contro-
lar el desarrollo y la expan-
sión del deporte de los puños.

“López Mateos quiso or-
ganizar un instituto mundial
para que el boxeo fuera visto
como un deporte reglamen-
tado y lo consiguió”, declaró
Sulaimán a Efe sobre la fun-
dación de organismo, el 14
de febrero de 1963 en la ca-
pital mexicana.

Las organizaciones que co-
bijaban a la mayoría de los bo-
xeadores en aquel momento
eran: la New York State Athle-
tic Commission, la National
Boxing Association, la Unión
Europea de Boxeo y la British
Boxing Board of Control, de
alcance regional y que se su-
maron a la fundación del CMB.

Sale de la lista de candidatas
Ana Gabriela Guevara declaró
en una entrevista con el pro-
grama Nación ESPN que la
medalla de oro conseguida por
la selección de futbol varonil
en Londres no tiene nivel de
comparación con cualquier
otro logro de algún atleta mexi-
cano.

La ex campeona mundial
en 400 metros afirmó que la
medalla no se consiguió por
mérito de los futbolistas, si no
que las cosas se acomodaron
para eso.

“Se va España, se va Argen-
tina, se cae Nigeria, se cae Gran
Bretaña, todos los países que
pensaba que podrían haber pe-
leado por las medallas y llega
un Brasil pues muy endeble,
las cosas se acomodan y final-
mente se logran”, sentenció.

“Es una medalla que im-
porta para el país, pero no tie-
ne el arrastre y tampoco tiene
la provocación que nos puede
decir, a partir de esta medalla
se puede detonar”, agregó.

Ana Guevara confirmó que
en México el futbol “es un ne-
gocio” y asegurar que nunca
se podrá “comparar a un atleta
del resto de los deportes con
el futbol”.

A los futbolistas “le ponen
todo y es diferente, a mí no me
satisface el hecho, digo es una
medalla de oro que no tengo,
pero México si verdaderamen-
te hubiera esa contundencia,
tuviera esa fuerza pues empie-
zas ganando desde el primer
partido y México brincó la ta-
blita de chanfle, como dijo
‘Chespirito’, no fue contun-
dente” reprochó.

Van por su pase al Mundial

Ultiman detalles en el Tri
Sub-20 para el premundial

Presidido por José Sulaimán

Dato
El Comité Olímpico In-

ternacional tomó la deci-
sión ante la falta de ga-
rantías financieras para

organizar la justa de 2018

En partido de pre-
paración previo al ini-
cio de la competencia
en Puebla derrotó 1-0
al Club Tecamachalco
de la segunda división

El Tri no fue
contundente, dice

Lista la
plantilla de
seleccionados
menores de
20 años.

José Sulaimán prepara una serie de
festejos, de lo que comenzó como
instituto.

En Guadalajara
tampoco hay
g a r a n t í a s
financieras
para organizar
unos Juegos
de la Juventud.

La hoy senadora
regatea el mérito de
los futbolistas.
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Por Ruth Sansores

Cancún.-Luego de haber gana-
do sus categorías en el Torneo
Nacional no Clasificados, las
quintanarroenses Michelle Na-
varro y Hanna Alemán, repre-
sentarán  a México en el Cen-
troamricano de karate Do 2013
a celebrarse del 15 al 22 de abril
en Nicaragua.

Asimismo, también queda-
ron como preseleccionados,
Manuel Moo, Ingrid Jiménez

(ambos tercer lugar en el ran-
king nacional), José Novelo y
Ángela Razo, quienes estarán
como reservas.

Bajo la dirección de los en-
trenadores Cristina Vázquez y
José Lara, 9 jóvenes de la escue-
la Jaguares de IDAR Karate Do
Cancún, lograron en la ciudad
de México, un lugar en la Se-
lección Nacional de la especia-
lidad en el Torneo No Clasifica-
dos, logrando las pequeñas quin-
tanarroenses Michelle Navarro y

Hanna Alemán, ganar sus res-
pectivas categorías: Mejorando,
Navarro, su ranking nacional de
3 a la número uno del país.

Como se recordará la tam-
bién campeona centroamerica-
na 2011, Michelle Navarro, de-
rrotó en la final de su categoría
4-0 a la representante de Jalis-
co; en tanto que Hanna Alemán,
finalizó en la segunda posición
de su división, tras la derrota
de la campeona donde compi-
tió, luego de que había quedado

en el tercer lugar general, al per-
der en la semifinal.

Empero, se recorrieron los
lugares, logrando así colarse
por primera vez a la selección
nacional que representara a Mé-
xico en el Centroamericano Ni-
caragua 2013.

Cancún.- Del 22 al 24 de
febrero del presente año se
efectuará en el estado de Chia-
pas un curso para entrenado-
res de baloncesto para poder
dirigir en la Olimpiada Regio-
nal y Nacional 2013 en donde
podrán participar elementos de
los estados de Yucatán, Tabas-
co, Chiapas y Quintana Roo,
de acuerdo a convocatoria emi-
tida por la Federación Mexi-
cana de Baloncesto.

La Federación Mexicana
de Baloncesto en coordinación
con la Comisión Nacional de
Cultura física y Deporte y con
la aval de la Federación De-
portiva Mexicana convocó a

los entrenadores e interesados
en el desarrollo del baloncesto
de los estados que conforman
la zona 8 a participar en este
curso nacional con el objetivo
de conocer la didáctica del ba-
loncesto y poder participar en
eventos avalados por la FMB.

Para que los entrenadores
locales, o de Quintana Roo
puedan participar en este curso
es necesario haber tomado el
curso nacional del 2011, ade-
más de presentar su carnet y
validar su participación en los
cursos del SICCED.

La convocatoria se cerrará
el  próximo 22 de enero y se
acreditará a los entrenadores ha-

yan asistido al ochenta y cinco
por ciento de asistencia y aprue-
ben el examen correspondien-
te para poder dirigir en las olim-
piadas regionales y nacional.

Por Martín G. Iglesias

Cancún.- Los club rotarios
asentados en este municipio de
Benito Juárez, invitaron a la po-
blación a participar en “La Gran
Carrera de Patitos”, organiza-
da para fondear los proyectos
sociales que tiene esta organiza-
ción internacional.

“Esta carrera se ha organi-
zado en otras partes del mun-
do, donde ya ha tenido una re-
caudación de más de 100 mi-
llones de dólares y es una fran-
quicia que opera solamente pa-
ra fines benéficos, no es para
que alguien haga una carrera
para hacer negocios; el 50 por
ciento será para la fundación
Rotaria y el otro 50 por ciento
es para que cada uno de los 11
clubes del estado de Quintana
Roo, lo dediquen a la comuni-
dad, todo es para ayudar a
quien más lo necesite”, dijo
Víctor Viveros Salazar, presi-

dente del Rotary Cancún.
Especificó que la carrera se-

rá el 14 de abril, en el Malecón
Tajamar frente a Plaza las Amé-
ricas, en la parte de la laguna a
partir de las 12:00 del día, y se
tiene programada que la com-
petencia tenga una duración de
40 minutos; así que se invita a
todas las familias cancunenses a
que asistan a este evento ya que
se hará una verbena popular.

Se informó que todos aque-
llos que deseen adoptar un pati-
to, lo harán por medio de un
certificado que tiene un costo
de 120 pesos, “es como un cu-
pón, un boleto; este certificado
de adopción lleva una parte des-
prendible que es la que tiene los
datos del donador, con esa do-
nación le da derecho a partici-
par en la carrera. El primer pre-
mio es una casa, luego motoci-
cletas, equipos de sonido, com-
putadoras, salas, recámaras, son
10 premios en total”.

Los clubes rotarios asentados en este
municipio de Benito Juárez, invitaron a la
población a participar en “La Gran Carre-
ra de Patitos”.

Tendrá Quintana Roo
representantes
de karate do

En el Centroamericano

Curso regional para entrenadores de
baloncesto del sureste de México

La Federación Mexicana de Ba-
loncesto en coordinación con la
Comisión Nacional de Cultura fí-
sica y Deporte y con la aval de la
Federación Deportiva Mexicana
convocó a los entrenadores e in-
teresados en el desarrollo del ba-
loncesto de los estados que con-
forman la zona 8 a participar en
este curso nacional con el objeti-
vo de conocer la didáctica del ba-
loncesto y poder participar en
eventos avalados por la FMB.

Dato

Invitan rotarios a “La
Gran Carrera de Patitos”

En el marco del Torneo Nacional, Edwin Villanueva logró obtener su licencia en kata y kumite 2013.

El curso será impartido por  Tomás Canizales Moreno  y va dirigido
a los estados del sur sureste de México.

Quedaron como prese-
leccionados, Manuel Moo,

Ingrid Jiménez (ambos
tercer lugar en el ranking
nacional), José Novelo y
Ángela Razo, quienes es-

tarán como reservas.

Dato
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Caen seis que violaron a
españolas en Acapulco

En el centro de la capital de Nuevo León

Policías liberan a tres
plagiados en Torreón

Detienen a cuatro secuestradores

La caída le provocó la muerte

Acapulco, Gro.- Jesús Murillo
Karam, titular de la Procuradu-
ría General de la república, in-
formó ayer que hay seis dete-
nidos que confesaron haber vio-
lado a un grupo de turistas espa-
ñolas en Acapulco.

En conferencia de prensa,
ofrecida de manera conjunta
con el gobernador de Guerre-
ro, Ángel Aguirre, Murillo in-
dicó que tras las indagatorias
realizadas sólo falta capturar
a una persona más por la agre-

sión a las extranjeras.
Los capturados por el caso

de las españolas son Abraham
Rodríguez Flores, de 27 años;
Omar González Gaspar, de 20
años; y Miguel Ángel Torres

Tlaxiaco, de 19 años.
Además, Reynaldo Sando-

val Núñez, de 16 años; Jorge
Antonio Elio Carmona, de 20
años y José Antonio Castañe-
da, de 30 años.

Se informó que los seis
aprehendidos son originarios
de distintas localidades del esta-
do, según datos de PGR y la
Procuraduría estatal, y que uno
de ellos fue capturado ayer,
mientras que el resto durante la
madrugada de este miércoles.

Murillo Karam  señaló que
aunque el caso de las turistas espa-
ñolas prácticamente está resuel-
to, no es el único de este tipo que
ha ocurrido en el puerto; no obs-
tante, destacó que en los últimos
días han detenido a 37 personas
por diversos delitos y logrado des-
articular 4 bandas de plagiarios.

En tanto, el gobernador de
Guerrero señaló que durante la
investigación no se buscó a
“chivos expiatorios” para resol-
ver rápidamente el caso.

Fallecen tres en ataque a bar de Monterrey
Monterrey, NL.- Autorida-
des policiales de Nuevo Le-
ón informaron que tres per-
sonas murieron luego de que
sujetos armados irrumpieron
en un bar del centro de la ciu-
dad y dispararon contra las
personas que se encontraban
en el lugar.

Informes preliminares se-
ñalan que el ataque se regis-
tró la noche del martes en el
Bar Internacional, localiza-
do sobre la avenida Francis-
co I. Madero y la calle Ma-
riano Arista, en la zona cen-
tro de la ciudad, hasta don-
de llegaron sujetos armados
a bordo de varios vehículos.

Los agresores dispararon
contra quienes se encontra-
ban en la puerta principal y
en el interior del inmueble.

Torreón, Coah.- Tres personas
que permanecían privadas de su
libertad fueron rescatadas por
efectivos que participan en la
Operación Laguna y cuatro de
sus captores fueron detenidos, a
quienes se les aseguró armamen-
to de alto poder, equipo táctico y
aparatos de radiocomunicación. 

La Procuraduría General de
Justicia de Coahuila informó que
la localización de la casa de se-
guridad donde se encontraban
las tres personas fue posible lue-
go que efectivos de la Policía de
Torreón detectaron a un sujeto
armado que ante la presencia po-
liciaca emprendió la huida y se
refugió en una vivienda ubica-
da en la calle Estroncio, en la co-
lonia Sol de Oriente.

“Con el apoyo de fuerzas es-
peciales del Ejército Mexicano,
la Policía Federal, y del Estado
de Coahuila, se desarrolló un
dispositivo de seguridad, a fin
de dar con el paradero del sos-
pechoso”, citó la dependencia
en un comunicado.

“Tras iniciarse una persecu-
ción, se logró la captura del sujeto
y tres individuos más, quienes
mantenían privados de su libertad
a tres personas, por quienes se exi-
gió fuertes cantidades de dinero a
sus familiares”, agregó el boletín.

La liberación de los secues-
trados se registró ayer, pero has-
ta esta tarde las autoridades emi-
tieron la información oficial.

Los detenidos son: Ismael
Hernández Ruiz, de 37 años; Ed-
gar Rogelio Menchaca Castro,
de 20; Mónica Elizabeth Espar-
za Castro, de 25 años y Alfredo
Domínguez Alanís, de 40 años,
a quien se le señala como el líder
de la organización criminal.

A estas personas se les ase-
guraron 2 armas de fuego tipo
AK-47 calibre 7.62 x39, 1 tipo
fusil AK-47 calibre 5.45 x 39mm,
1 tipo fusil automático R-15 cali-
bre .223, 1 tipo fusil R-15 cali-
bre 5.56 mm, 1 escopeta de doble
cañón calibre 12, 30 cargadores y
mil 252 cartuchos hábiles de di-
versos calibres. También se les
aseguraron 2 chalecos antibalas,
11 radios portátiles de la marca
Kenwood, 5 pares de botas tácti-
cas, 1 mira de francotirador, 1 par
de esposas para manos y 1 capu-
cha de camuflaje militar.

Tlalnepantla, Méx.- Un hom-
bre, quien presuntamente se
resistió a un asalto, murió tras
ser arrojado de un microbús
en movimiento por dos pre-
suntos delincuentes, en la co-
lonia Tequexquináhuac, en
Tlalnepantla.

El incidente se registró alre-
dedor de las 13:00 horas, cuan-
do los dos sujetos, amagaron
a los pasajeros y al resistirse
uno de ellos a entregar sus per-
tenencias lo arrojaron hacia la
Avenida Jesús Reyes Heroles,
a la altura del puente Tequex-
quinahuac.

Paramédicos de Protec-
ción Civil municipal confir-
maron la muerte del hom-
bre, quien sufrió fractura de
cráneo tras golpearse con
una piedra que estaba sobre
la Avenida. 

De acuerdo con el chofer,
identificado como Edgar Al-
cántara, los delincuentes abor-
daron la unidad, placas 411
HF9, perteneciente a la línea
autobuses México-Coyotepec
y Anexas, en el paradero ubica-
do en Perinorte y tras consu-
mar el robo descendieron a la
altura del panteón Jardines del
Recuerdo y huyeron. 

Policías municipales tras-
ladaron a Alcántara al Centro
de Justicia local para rendir su
declaración.

Sólo uno permanece prófugo

Dato
A los delincuentes se

les aseguraron armas
de alto poder, equipo
táctico y aparatos de
radiocomunicación

Se resiste al asalto y
lo arrojan de microbús

El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, dio a conocer la captura
de los viioladores de las españolas en Barra Vieja, zona conurbada de Acapulco.

Dato
Jesús Murillo Ka-

ram, titular de la PGR,
informa que los dete-
nidos están confesos

del delito

Dato
Los hechos ocurrie-

ron sobre la avenida Je-
sús Reyes Heroles, de la
colonia Tequexquiná-
huac, municipio de 

Tlalnepantla
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Cancún.- En un grave caso
de explotación infantil, una
menor de 12 años relató a la
Policía que escapó de una
casa que se ubica en la re-
gión 94 manzana 83, donde
la tenían trabajando como
sirvienta, y que además pre-
tendían cobrarle una factura
de 2 mil pesos.

D.I.D.C., de 12 años, ori-
ginaria de Q. Roo, dijo a los
uniformados que en la casa
donde la tenían trabajando,
constantemente recibía ma-
los tratos por parte de sus
patrones, quienes se queja-
ban que a su corta edad, no
supiera cocinar “ni llevar las

riendas de una casa”.
De acuerdo con datos re-

cabados en la dependencia
policiaca, la menor escapó
de la casa de sus patrones, y
al verse despistada pues la
dejaban salir muy poco, em-
pezó a pedir dinero a los ve-
cinos, quienes al escuchar la
versión de la infante, alar-
mados llamaron a la Policía.

A la llegada de la unidad
al lugar de los hechos, se en-
trevistaron con la agraviada
quien volvió a relatar lo que
le había sucedido, por lo que
los policías la trasladaron al
DIF municipal, no sin antes
intentar hablar con los su-

puestos patrones, pero estos
no quisieron nunca abrir la
puerta de la casa.

Cancún.-Rafael Cortés Santos, de 31años,
fue detenido por meterse a robar a una ca-
sa en la Sm. 64, donde sustrajo varias per-
tenencias. Los policías municipales lo atra-
paron cuando salía con el botín. El robo fue
cometido en agravio de C. C.C.R.

Por Alberto Aguilar

Cancún.- El recién inaugura-
do laboratorio de balística en
la Subprocuraduría de Justicia,
podría esclarecer crímenes pa-
sados donde aparentemente se
usó la misma arma para ejecu-
tar personas, señaló la titular
de Servicios Periciales de la
dependencia, Josefa Morales
Calva.

Entrevistada sobre la funcio-

nalidad del laboratorio, Mora-
les Calva dijo que además de
tratar de resolver los casos don-
de se hayan utilizado armas de

fuego, también se está buscando
esclarecer homicidios de tiempo
atrás, donde los asesinos pudie-
ron usar la misma arma.

“No tenemos la certeza, pe-
ro con el comparativo que se
pretende hacer en el laborato-
rio de balística, pretendemos
saber si una sola arma se ha
usado para cometer uno o va-
rios ilícitos, o son armas dife-
rentes” dijo la jefa pericial.

Sobre los proyectos que se

tienen para ensanchar el área de
servicios periciales, la entrevis-
tada refirió que para este año, se
integra  un laboratorio de gené-
tica, que buscará identificar a los
cuerpos con sus respectivas fi-
liaciones, así como identificar a
sus familiares.

“Por ahora tenemos 10
cuerpos en los refrigeradores,
que si se tuviera ya el laborato-
rio de genética, sabríamos
quienes son”.

Laboratorio de balística lo resolvería

Una menor de 12 años relató a la Policía que escapó de una casa que se
ubica en la región 94, manzana 83.

Se dijo que con el laboratorio de balística se está buscando esclarecer homicidios de
tiempo atrás.

Cancún.-William Daher, originario de Esta-
dos Unidos, pero con visa de trabajo para
operar los tiempos compartidos, fue deteni-
do por la Policía Turística, luego que robara
una videocámara, un reloj y otras pertenen-
cias al canadiense Hamel Richad, en el ho-
tel Westin Lagoon, en la zona hotelera.

“Por ahora tenemos
10 cuerpos en los refri-
geradores, que si se tu-
viera ya el laboratorio

de genética, sabríamos
quienes son” dijo.

Dato

Empleado hotelero roba
 a turista canadiense

Delincuentes podrían
estar usando las mismas
armas en los asesinatos

Mecánico de día, ratero de noche

Niña de 12 años revela caso de
explotación infantil

Dato
A la llegada de la

unidad al lugar de los
hechos, se entrevista-
ron con la agraviada
quien volvió a relatar
lo que le había sucedi-
do, por lo que los Poli-
cías la trasladaron al
DIF municipal, no sin
antes intentar hablar
con los supuestos pa-
trones, pero éstos no
quisieron nunca abrir
la puerta de la casa.




